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КХЛ как организация 
 

Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения 
(Чемпионат.com) 
В девятом выпуске своей постоянной рубрики "Чемпионат" подводит итоги 
очередной недели регулярного чемпионата КХЛ.. 

перейти к статье 

Соцсети КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
У какого клуба КХЛ больше всего болельщиков? В каком клубе лучше всего 
налажена работа в соцсетях? В какой социальной сети больше всего следят за 
КХЛ? 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Тренерские перестановки и первый гол Дацюка. Топ событий недели 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Минувшая неделя оказалась богатой на события. Об основных моментах 
прошедших семи дней - в традиционной рубрике на KHL.ru. 

перейти к статье 

СКА в этом сезоне очень плох. Но за его игроками все равно охотятся 
клубы НХЛ (Sport24.ru) 
За кем в Санкт-Петербург приехал генменеджер "Аризоны"? 

перейти к статье 

Такого прорыва не ждал никто. Самый неприметный клуб КХЛ обыграл 
ЦСКА, СКА и "Ак Барс" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" - об удивительной 9-матчевой серии побед "Нефтехимика". 

перейти к статье 

Кожевников: прорыв "Металлурга" ожидаем, Воробьев вытащил команду 
(Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
последних удачных результатах магнитогорского "Металлурга".  

перейти к статье 

Никита Сошников - о "Салавате Юлаеве" и вызове в сборную России 
(Чемпионат.com) 
Никита Сошников рассказал, как "зажигает" в "Салавате Юлаеве" и чего ждет от 
вызова в сборную на Евротур. 

перейти к статье 

"Трактор" уволил Скудру: у него не было контакта с игроками, а 
форварды деградировали (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

В челябинском клубе большие перемены. 
перейти к статье 

Павел Торгаев: "Пауза на Евротур "Амуру" на пользу - залечим травмы и 
снова в бой" (Russia-hockey.ru) 
Тренер нападающих "Амура" - о выступлении команды на осеннем отрезке 
сезона, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Тренер ХК "Северсталь": команде не хватает эмоционального всплеска (Р-
Спорт) 
Главный тренер череповецкого хоккейного клуба "Северсталь" Андрей Разин 
после 8-го подряд поражения в регулярном чемпионате КХЛ заявил, что команде 
не хватает эмоционального всплеска, который придал бы ей уверенности. 

перейти к статье 

Обзор дня: НХЛ собирается украсть новую партию ведущих игроков КХЛ 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" заключил контракт с защитником Виклундом (Чемпионат.com) 
Московский "Спартак" объявил о переходе защитника Тобиаса Виклунда. 
Контракт с 33-летним защитником заключен до конца сезона.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков, 
которые, по мнению редакции, проявили себя лучше других по сумме 
статистических показателей.  

перейти к статье 

Красно-белая гегемония и три западных хет-трика. Неделя МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Завершилась девятая неделя Париматч чемпионата МХЛ. По традиции, 
представляем вашему вниманию ее итоги, цифры и наиболее яркие моменты.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Кузьменко и Каюмов вызваны в сборную России на Кубок Карьяла (Р-
Спорт) 
Нападающий петербургского СКА Андрей Кузьменко и форвард ярославского 
"Локомотива" Артур Каюмов вызваны в сборную России для участия в Кубке 
Карьяла. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 



 

 
Еще один крутой камбэк Брагина против Канады! К победе Россию 
вытащил капитан (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В первом матче Суперсерии российская молодежка победила сборную лиги 
Квебека - 4:3. 

перейти к статье 

У России две молодежки: в какой больше звезд и кто поедет на МЧМ? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер команды Валерий Брагин проверит 55 кандидатов. 

перейти к статье 

Канадская хоккейная лига не допустила россиянина Исхакова к участию в 
Суперсерии (ТАСС) 
Также сообщается, что еще четыре российских хоккеиста, выступающие в 
Северной Америке, получили разрешение на участие в матчах. 

перейти к статье 

Три игрока из QMJHL помогут молодежной сборной России в первых 
матчах суперсерии (Чемпионат.com) 
Трое игроков, выступающих в Главной юниорской хоккейной лиге Квебека 
(QMJHL), помогут молодежной сборной России в первых матчах суперсерии. 
Подопечные Валерия Брагина встретятся со сборной QMJHL 5 и 6 ноября.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
5 русских хоккеистов, которым пора бежать из Америки. Среди них нет 
Гусева и Ковальчука (Sport24.ru) 
Кто пойдет по стопам Виталия Кравцова?  

перейти к статье 

Гусев уезжал в НХЛ звездой, но застрял в запасе. Кажется, он хочет 
обратно в КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Никита Гусев уезжал в НХЛ в статусе олимпийского чемпиона и лучшего 
бомбардира КХЛ, который в Европе уже давно уперся в потолок.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Какой он долбанутый!". Американец Стэплтон жестко раскритиковал 
российского тренера-ветерана (Sport24.ru) 
Бывший хоккеист "Нефтехимика" Тим Стэплтон в подкасте Spittin Chiclets 
вспомнил о том, как играл за клуб из Нижнекамска под руководством главного 
тренера Владимира Крикунова. 

перейти к статье 

"Если ты не баба, распускай язык в России". Тренер Назаров жестко 
ответил американским легионерам (Sport24.ru) 
Российский тренер Андрей Назаров высказал свое мнение насчет высказываний 
экс-хоккеиста "Ак Барса" и "Нефтехимика" Тима Стэплтона. 

перейти к статье 



 

"Это следствие политики, направленной против России". Американцы 
продолжают рассказывать ужасы о КХЛ (Sport24.ru) 
Эксперты - об антироссийских выпадах бывших хоккеистов.  

перейти к статье 

"Ощущение, что живем в 18-м веке". Федоров - против критиков 
американского гражданства Малкина (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Большое интервью легенды российского хокке. 

перейти к статье 

Гудачек нанес первый удар перед матчем РПЛ "Спартак" - "Арсенал" 
(Чемпионат.com) 
Голкипер "Спартака" Юлиус Гудачек нанес первый удар перед матчем 15-го тура 
Российской Премьер-Лиги с участием "Спартака" и тульского "Арсенала". 

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения 
(Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2019) 
В девятом выпуске своей постоянной рубрики "Чемпионат" подводит итоги 
очередной недели регулярного чемпионата КХЛ. 
Агент Щербака набивает игроку цену. Но ему уже никто не поверит 
Отношения между "Авангардом" и форвардом Никитой Щербаком были 
официально прекращены на прошлой неделе. Президент "ястребов" Максим 
Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" рассказал, что контракт с 
хоккеистом расторгнут по взаимной договоренности, а затем эта новость 
появилась и на официальном сайте клуба. 
Ничего удивительного в этой ситуации нет. "Авангард" предупреждал Щербака 
еще в середине сентября, когда урезал зарплату хоккеисту, но после этой меры 
в игре Никиты ничего не изменилось, хотя ему несколько раз давали шанс в 
первом звене "ястребов". Омский клуб устал терпеть и пошел на разрыв 
отношении с хоккеистом.  
Но поразило то, что Щербака вдруг стали делать потерпевшим в этой ситуации. 
Сначала огненно выступил агент хоккеиста Сергей Исаков. "У парня нормальная 
статистика, он набрал 6 очков в 16 матчах, по показателю полезности у него "+4", 
это второй результат среди нападающих команды. По показателям все 
нормально, дело лишь в новом руководителе, который посчитал, что совсем 
необязательно выполнять указания президента России", - заявил Исаков 
коллегам из "Sport24". Понимаете теперь, чем оперируют агенты, продвигая 
своего клиента? 4 (2+2) очка в 16 матчах - нормальная статистика! И не беда, что 
недешевый хоккеист не забивает голы, не создает моменты, не выходит в 
меньшинстве и вообще не делает ничего, чтобы заслужить место в составе. 
Исаков сделал виноватым в ситуации Рашида Хабибулина недавно вошедшего 
в комитет по селекции "Авангарда", но если вопрос ребром по Щербаку поставил 
именно экс-глава селекционной службы "Ак Барса", то его стоит только 
похвалить за решительность. 
Затем ситуацию прокомментировал глава Профсоюза игроков и тренеров КХЛ 
Андрей Коваленко. "Как Щербак остался у разбитого корыта? Это вопрос к его 
агенту. Видимо, на каком-то этапе игрок остался без поддержки, один на один с 
клубом, чем тот и воспользовался. Наши юристы были, мягко говоря, удивлены", 
- цитирует Коваленко Russia-Hockey.  
Получается любопытная история. Агент винит клуб, а глава Профсоюза (в 
который Щербак не входит) винит агента. При этом сам Щербак говорит, что 
узнал о расторжении контракта от Исакова, но ведь договор расторгли по 
обоюдному (!) согласию сторон. Если агент был не согласен с такой постановкой 
вопроса, то почему не обратился в Комиссию по контрактным спорам? 
Значит, все было сделано в соответствии с буквой закона, а сейчас агент просто 
пытается набить цену Щербаку и выставить виноватым клуб, в котором так 
некрасиво обошлись с хоккеистом с "нормальными показателями". Но кто теперь 
поверит Исакову? За игрой Никиты в КХЛ наблюдали два месяца, и решение 
"Авангарда" расторгнуть с ним контракт выглядит даже запоздалым. Если после 
возвращения Щербака из НХЛ агент еще мог выбить крутое соглашение для 
своего клиента, то теперь все узнали истинную цену Никиты. Громкие и смешные 
заявления здесь не помогут. 



 

"Авангард" же все сделал правильно. Клуб признал свою грубейшую 
селекционную ошибку и воспользовался возможностью разорвать отношения с 
игроком, не оправдавшим надежд. Очевидно, раз не было официальных жалоб, 
все было сделано законно. Конечно, в этой истории смущает, что в очередной 
раз буквально испарился солидный договор на три года. Никто никому ничего не 
остался должен. Но омичи ведь просто сыграли по правилам КХЛ. Лиги, где еще 
не скоро научатся уважать собственные контракты. 
В КХЛ настало время "пожарных". Когда куда-нибудь позовут Назарова? 
В КХЛ настал ноябрь, время второго шанса для команд проваливших первый 
этап чемпионата. Кто-то рассчитывает изменить ситуацию, полагаясь 
исключительно на внутренние резервы, но обязательно находятся клубы, 
приглашающие "пожарных" - новых главных тренеров, призванных экстренно 
"потушить огонь". В нынешнем сезоне в роли "погорельцев" выступили ХК "Сочи" 
и "Трактор". При этом "леопарды" долго открещивались от помощи со стороны, 
пытаясь справиться своими силами, но под руководством Леонида Береснева 
(входившего в штаб Сергея Зубова) продолжали "гореть" матч за матчем. Да и в 
Челябинске, прямо скажем, слишком долго терпели Петериса Скудру. В 
результате в Сочи и Челябинск все-таки приехали заслуженные "пожарные" КХЛ 
Александр Андриевский и Владимир Юрзинов-младший. 
Любопытно, что оба специалиста совсем недавно выступали в роли экстренной 
помощи в Новосибирске. В позапрошлом сезоне Юрзинов привел "Сибирь" в 
чувство после Павла Зубова а в прошлом чемпионате уже Андриевский 
поправлял дела после ужасного старта Владимира Владимировича. Что 
интересно, в обоих случаях команде стало намного лучше, но желаемой цели 
(выход в плей-офф) "Сибирь" достичь не смогла. Означает ли это, что "Сочи" и 
"Трактор" теперь могут не рассчитывать на кубковую весну? Нисколько. Все-таки 
одинаковых ситуаций в жизни и спорте не бывает, и у Юрзинова с Андриевским 
есть все шансы лишний раз доказать, что они могут давать результаты даже в 
экстремальных условиях. Собственно, у белорусского специалиста на юге 
России уже получается отлично. 
Андриевский и Юрзинов-младший должны помочь своим новым командам, тут и 
обсуждать нечего. А сказать хотелось о том, что безработные тренеры 
потихоньку занимают освободившиеся места, но при этом до сих пор нигде в КХЛ 
не работает Андрей Назаров. Неординарный и яркий специалист трудился в 
каждом из предыдущих десяти сезонов лиги, но сейчас оказывается 
невостребованным. А ведь Назаров максимально эффективен именно в первый 
год своей работы на новом месте. В это время у его команды не бывает проблем 
с эмоциями и мотивацией, и этого обычно хватает для довольно успешного 
выступления. В нынешнем сезоне услугами Назарова могли бы воспользоваться 
в Ярославле, Магнитогорске, том же Сочи, но там ситуация устаканилась и без 
самого экспрессивного тренера КХЛ. В Челябинске Андрея Викторовича ждать 
точно не стоило, но наверняка отставка Скудры - не последняя в этом сезоне. 
Мотивированный и соскучившийся по активной работе Назаров - то, что доктор 
прописал для команд, которые погрязли в рутине регулярки и сериях поражений. 
Такие в КХЛ сейчас есть, и Назаров открыт для предложений. 
На самом деле, возвращения Назарова в КХЛ хочется по одной причине - с ним 
в лиге станет гораздо веселее 
В КХЛ почти идеальная конкуренция. Двухочковая система дает плоды 
Мы много говорим о том, что нашей лиге сильно не хватает здоровой 
конкуренции между командами. Что всю власть захватили "армейские" олигархи, 
и вообще все предсказуемо. Так действительно было в последние несколько лет, 
но в этом сезоне, к счастью, происходит другая история. Посмотрите на 



 

нынешнюю КХЛ непредвзято - она почти великолепна. На Западе в лидерах 
третий месяц подряд держится "Витязь", СКА по потерянным очкам - четвертый 
в дивизионе, "Спартак" и "Торпедо" выше "Йокерита" и "Локомотива", а минское 
"Динамо", не побеждавшее месяц, всего в шести очках от зоны плей-офф. 
На Востоке все совсем прекрасно. Пока непоколебимы "Ак Барс" и "Авангард", 
но где-то совсем рядом "Сибирь", "Салават Юлаев" и "Барыс", и кто сейчас 
сможет назвать будущего победителя конференции? Может быть, это будет 
"Магнитка", поправившая свои дела, или "Автомобилист", за месяц проделавший 
путь из князи в грязи? А чем плохи "Адмирал" или "Нефтехимик", способные, 
оказывается, побеждать серийно? В Восточной конференции вообще ничего не 
понятно, последнее место от восьмого отделяет всего пять очков, и невозможны 
никакие прогнозы. Здесь будет, возможно, самый крутой плей-офф в истории 
КХЛ. 
Лига понемногу приходит к равенству между клубами. Слова о том, что в КХЛ не 
осталось слабых команд, перестают быть только словами. Конечно, мы не 
обманываем себя, и знаем, из-за чего так получилось. Не благодаря росту 
уровня условного "Адмирала", а вследствие падения верхней планки. Из КХЛ 
уехали звезды, многие яркие личности, лига стала серее. Но, парадокс, при этом 
интереснее. И не знаю как вы, уважаемые читатели, а я готов это принять. Только 
бы и дальше продолжать не угадывать больше половины результатов игрового 
дня.  
Но за приближение идеалов "равенства и братства" мы должны благодарить не 
только ослабление СКА и других олигархов. Стоит признать, что на пользу 
интриги неплохо работает механизм двухочковой системы. По итогам прошлого 
сезона мы выясняли, что он лишь нивелировал значимость побед в основное 
время, но сейчас изменение заработало и в ином ключе. Посмотрите, у нас 
немало команд ударились в октябре в тяжелую серию поражений, но ни одна не 
отклеилась безнадежно от зоны плей-офф. В свою очередь не так уж и далеко 
убежали от преследователей редко проигрывающие ЦСКА и "Ак Барс".  
Даже если посмотреть с прицелом на плей-офф, то сможем ли мы сейчас 
определить финалистов конференций? ЦСКА - понятно, а кто будет второй на 
Западе? СКА здесь вовсе не фаворит. Про Восток и говорить нечего, там еще 
сто раз все перемешается и перевернется. Все-таки КХЛ может и теряет в 
зрелищности, но становится интереснее. Давайте этим наслаждаться. 
Две крутых момента недели, которые многим не понравились. Но они 
необходимы КХЛ 
Нашу лигу в прошедшие семь дней слегка всколыхнули два эпизода. Первый - 
это перформанс тафгая "Куньлуня" Гарета Ханта в Нижнем Новгороде. Второй - 
амплитудное избиение Олегом Евенко форварда "Салавата" Владимира 
Жаркова. На самом деле, в обоих поступках хорошего ничего нет, особенно это 
касается защитника минского "Динамо". Колотить, словно боксерскую грушу, 
уступающего в росте и весе и не желающего драться соперника - это не дело. 
Хант тоже мог нанести серьезную травму Денису Баранцеву, а затем вел себя 
вызывающе по отношению к болельщикам. 
Оба поступка наверняка заслуживают порицания, ведь нарушены принципы 
взаимоуважения и какой-то общей морали. Но давайте не будем ханжами. КХЛ 
нужны яркие моменты, в том числе и спорные. Главное - чтобы не было 
откровенной грязи, но ни Хант, ни Евенко ничего заслуживающего такого 
определения не сделали.  
Столкновения Гарета с Баранцевым выглядит жестко, но канадец не задирает 
локоть и, по сути, просто въезжает в капитана "Торпедо" на большой скорости. 
Ему можно предъявить неправильную атаку соперника за слишком большой 



 

разгон перед силовым приемом, но удара в голову там не было. КХЛ, кстати, 
даже задним числом не выписало Ханту штраф за то столкновение, а лишь 
назначило его агрессором в драке. Да, Гарет сам себя завел могучим хитом, а 
потом накинулся на Михаила Орлова. Кто-то скажет, что таким моментам не 
место в нашем хоккее, но с другой стороны - чем бы нам тогда запомнился матч 
"Торпедо" - "Куньлунь"? А так и яркий хит, и драка, и брошенная сервисменом 
"Торпедо" клюшка на лед. 
Что касается боя Евенко, то это эпизод из той же серии. Не очень красиво, но как 
часть шоу - пойдет. При этом Жарков - вовсе не мальчик для битья, Владимир 
мог бы принять бой, но в том эпизоде он решил заработать для своей команды 
время в большинстве. И он добился своей цели, также как и Евенко выплеснул 
эмоции. Но тема крутых боев белорусским гренадером теперь требует 
полноценного раскрытия. Хотелось бы увидеть бой Олега, например, с 
Артюхиным или Свитовым - тут уж никто возражать не будет. 
К чему я все это веду? Я вовсе не пытаюсь найти одобрения в подобных 
поступках. Хочу лишь донести, что они тоже нужны в КХЛ. Да, нам нужны 
элементы жести, ведь это неотъемлемая часть хоккея, как шоу. Ни в коем случае 
никому нельзя скатываться до уровня "Витязя" образца первых сезонов лиги с 
тафгаями-беспредельщиками, но заводные, неординарные и спорные моменты 
- это важная часть того фундамента, на котором держится и будет держаться 
интерес к КХЛ. Главное - чтобы не было грязи и травм, а на все остальное мы 
должны реагировать нормально. Ведь никто же не предлагает выгнать из НХЛ 
Никиту Задорова вызвавшего на бой скамейку "Флориды"?  

https://www.championat.com/hockey/article-3891335-chto-proishodit-v-khl-insajdy-
fakty-nepopuljarnye-mnenija-4-nojabrja-2019.html 

К заголовкам сообщений 
Соцсети КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 ноября 2019) 
У какого клуба КХЛ больше всего болельщиков? В каком клубе лучше всего 
налажена работа в соцсетях? В какой социальной сети больше всего следят за 
КХЛ? 
Попробуем выяснить эти вопрос, оценив число подписчиков официальных 
сообществ лиги и каждого из клубов во ВКонтакте, Instagram, Twitter, Youtube, 
Facebook и Одноклассниках. 
СКА с большим отрывом доминирует по общему числу подписок во всех соцсетях 
- 795 тысяч. 
Второе место у Сибири - без малого 444 тысячи подписок. 
Третье число у Ак Барса - 427 тысяч подписок. 
Чемпион сезона 2018/2019 ЦСКА собрал в своих соцсетях 334 тысячи 
подписчиков, это шестое место по лиге. 
Аутсайдеры по работе с соцсетями Нефтехимик, Витязь и Куньлунь, им удается 
собрать лишь около 50 тысяч подписчиков по всем соцсетям в совокупности. 
Наибольшее число подписчиков сообществ во Вконтакте, также у СКА - 325 
тысяч, второе число у Ак Барса - без почти 164 тысячи, третье у Сибири - 135 
тысяч. 
Наибольшее число подписчиков в Instagram, снова у СКА - около 170 тысяч, 
второе место у Сибири - без малого 128 тысяч, третье у Салавата Юлаева - около 
128 тысяч. 
Лидер по числу читателей в Twitter, опять СКА - 222 тысячи, второе место у 
Сибири - 158 тысяч, третье у Локомотива - без малого 121 тысяча. 
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В Youtube активней всего следят за СКА - 33 тысячи подписчиков, второе число 
у Авангарда - около 31 тысячи, третье у Ак Барса - 25 тысяч. 
В менее популярном в России Facebook самая обширная аудитория у финского 
Йокерита - 92 тысячи подписчиков, вторая у Динамо Рига - 67 тысяч, третья у 
ЦСКА - без малого 58 тысяч. 
Самое крупное официальное сообщество в Однокласниках у Спартака - 48 тысяч 
подписчиков, второе по величине у Ак Барса - около 41 тысячи, третье у 
магнитогорского Металлурга - около 16 тысяч. 
В Китае более популярны свои соцсети, на официальном сайте Куньлунь есть 
упоминание о группах в WeChat и Weibo. Если приложение WeChat не указывает 
число участников группы, то в Weibo можно выяснить о 30 тысячах подписчиков 
китайского клуба и 2 тысячах подписчиков сообщества КХЛ. 
Общее число подписчиков сообществ лиги и клубов в соцсетях начитывает 8 
миллионов 700 тысяч. 
Наибольшее число подписок приходится на ВКонтакте - 3 миллиона 522 тысячи, 
это 40% от общего числа, вторая по численности аудитория в Instagram - 2 
миллиона 71 тысяча или 24%, третье число читателей в Twitter - 1 миллион 602 
тысячи, что составляет 18% общего числа подписок.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nabkudatel/2626669.html 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Тренерские перестановки и первый гол Дацюка. Топ событий недели 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 ноября 2019) 
Минувшая неделя оказалась богатой на события. На перемены в тренерских 
штабах решились в Челябинске и в Сочи, Павел Дацюк, наконец-то порадовал 
болельщиков "Автомобилиста" голом, причем красивейшим, "Нефтехимик" 
поразил рекордной победной серией. Об основных моментах прошедших семи 
дней - в традиционной рубрике на KHL.ru. 
Команда 
"Нефтехимик" одержал восемь побед подряд  
Три недели назад нижнекамцы пребывали в депрессии после серии из шести 
поражений. На тот момент не было ни одной объективной причины считать 
ближайшее будущее команды светлым. Однако главный тренер Вячеслав 
Буцаев в тяжелый сумел найти нужные слова, чтобы взбодрить своих игроков. 
Те выдали феерический отрезок из восьми побед, чего ранее с "Нефтехимиком" 
в рамках КХЛ не случалось.  
Новый рекорд не стал бы для скромного по возможностям клуба реальностью, 
если бы не три успешных матча на минувшей неделе. В понедельник 
нижнекамцы одержали блестящую волевую победу над "Адмиралом" (4:3), 
уступая 0:3 в середине встречи, в среду в схожей манере взяли верх над 
"Амуром" (4:3 Б), проигрывая 1:3 за десять минут до конца третьего периода, в 
субботу был разбит лидер Восточной конференции "Ак Барс" (4:2). Блестящие 
результаты! В понедельник они могут продлить серию в матче с грозным ЦСКА.  
Назначение 
"Сочи" выиграл три матча после прихода Андриевского  
В прошлый понедельник главным тренером "Сочи" был утвержден белорусский 
специалист Александр Андриевский, известный по работе в "Адмирале" и 
"Сибири". Он сменил на этом посту Леонида Береснева, покинувшего клуб. 
Южане неудачно начали чемпионат, что привело к отставке Сергея Зубова. 
Береснев, бывший ассистентом, исполнял обязанности главного тренера в 
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течение двух с небольшим недель и вывести команду из кризиса не сумел. Серия 
радикальных шагов далеко не всегда способна исправить ситуацию. Однако 
первоначальный эффект уже очевиден - с Андриевским "Сочи" выиграл три 
матча из трех на завершившейся неделе.  
После того, как команда вернулась из тяжелой поездки по Дальнему Востоку и 
Китаю, эти результаты можно оценить как очевидный успех. Во вторник был 
обыгран "Салават Юлаев" (3:1), в четверг - рижское "Динамо" (4:3), в субботу - 
"Куньлунь" (2:0), приехавший на черноморское побережье с серией из пяти 
побед. "Сочи" поднялся с колен и вернулся в борьбу за место в плей-офф на 
Западе.  
Замена 
Юрзинов сменил Скудру на посту главного тренера "Трактора"  
Последнее место по потерянным очкам в Восточной конференции, помня о 
больших предсезонных амбициях руководства клуба, для "Трактора" нельзя 
считать временной проблемой и всего лишь одним из этапов становления 
команды. Главный тренер Петерис Скудра так и не смог найти общего языка со 
значительной частью своих хоккеистов. Команда выглядела все хуже, намек на 
прогресс отсутствовал, и одними только травмами игровые проблемы объяснить 
было невозможно. В субботу в Челябинске в матче команд, посредственное 
выступление которых в чемпионате стало неприятной неожиданностью, сильнее 
оказался "Автомобилист" (5:3).  
Терпение людей, отвечающих в "Тракторе" за принятие ключевых решений, 
оказалось не безграничным. После рабочего совещания Скудра был отправлен 
в отставку. Этот ход нельзя назвать нелогичным. Клубу требуется спасать сезон. 
Назначение Владимира Юрзинова, считающегося более гибким специалистом 
как в вопросах тактики, так и в общении с командой, выглядит оптимальным. Оно 
произошло очень вовремя, поскольку у нового главного тренера есть целая 
неделя до возобновления чемпионата, чтобы войти в курс дела и разобраться с 
главными проблемами.  
Матч 
"Авангард" вырвал победу у московского "Динамо"  
Запоминается, как известно, последнее. Уйти на паузу в чемпионате в хорошем 
настроении всегда важно, чтобы производить перезагрузку и готовиться к 
следующем отрезку "регулярки" на позитивной волне. "Авангард" в минувшее 
воскресенье собрался с силами после ряда блеклых матчей и в драматичной 
встрече остановил победное шествие московского "Динамо" (4:3). При всем 
уважении к удачным сериям "Спартака", "Нефтехимика" и "Сибири" именно бело-
голубые показывали самую солидную игру в лиге в последнее время. В данной 
связи "ястребов" необходимо похвалить вдвойне - свои четыре дня выходных 
они полностью заслужили.  
Сама игра очень смотрелась, став одной из самых зрелищных и захватывающих 
в лиге за несколько недель. Краткое перечисление ключевых событий уже 
является обязательным поводом хотя бы для просмотра хайлатов матча. 
Быстрый гол "Динамо" в самом начале матча, почти моментальный ответ хозяев 
и 3:1 в пользу "Авангарда" в начале третьего периода после гола Свена 
Андригетто. Мини-камбэк москвичей, сравнявших счет в течение полутора минут, 
причем Дмитрий Яшкин забросил третью шайбу в меньшинстве, оказался 
напрасным. На 57-й минуте Тэйлор Бек оформил дубль, забив во второй игре 
подряд после 12 матчей без голов.  
Разгром 
"Салават Юлаев" обыграл минское "Динамо" со счетом 9:1  



 

Нынешний чемпионат КХЛ прекрасен тем, что средний уровень команд 
выравнивается и любая победа дается с трудом даже фаворитами. Тем 
удивительнее результат, зафиксированный в воскресенье в Уфе. "Салават 
Юлаев" обладает шикарным подбором нападающих, среди которых как минимум 
трое тянут на то, чтобы считаться звездами лигами. Только до игры с минским 
"Динамо" у шведа Линуса Умарка и финна Тему Хартикайнена была всего одна 
заброшенная шайба на двоих в последних 12 матчах! К главному тренеру 
уфимцев Николаю Цулыгину давно накопились вопросы, связанные с вялой 
игрой команды в атаке и слабой реализацией большинства.  
Минчане, очень достойно выглядевшие в предыдущей встрече с набравшей ход 
"Магниткой" и уступившие только в овертайме, на этот раз попали под горячую 
руку. "Салават" сокрушил соперника 9:1! Совсем чуть-чуть ему не хватило, чтобы 
превзойти собственный рекорд. Ранее команда в истории КХЛ уже дважды 
выигрывала с такой же разницей в счете - 11:3 в 2017-м году у "Сочи" и 8:0 в 
2010-м у новокузнецкого "Металлурга". Умарк и Хартикайнен в нынешней феерии 
приняли активное участие, забросив по шайбе. Круче других оторвался Дмитрий 
Кугрышев, набравший 4 (1+3) очка. "Динамо" после неплохого старта угодило в 
глубочайший кризис, потерпев одиннадцатое поражение подряд.  
"Сухарь" 
Вратарь ЦСКА Сорокин справился с 25 бросками в матче с "Барысом"  
Преимущество действующего обладателя Кубка Гагарина даже перед 
ближайшими конкурентами настолько велико, если говорить о качестве состава 
и уровне игры, что его вратарям всегда достается меньше славы, чем 
остальным. Даже сухие матчи ЦСКА можно легко объяснить наличием крепкой 
обороной и подходом главного тренера Игоря Никитина, требующего 
отрабатывать назад всей пятерке. В субботу Илья Сорокин сделал почти 
невозможное, абсолютно справедливо задвинув на второй план Кирилла 
Капризова, Михаила Григоренко и остальных. Голкипер был "в огне", выдав 
блестящую игру в гостях с "Барысом". Почти два периода армейцам приходилось 
очень тяжело под давлением агрессивного соперника.  
Дело было не в количестве бросков по воротам ЦСКА, а в их сложности. Сорокин 
несколько раз сделал что-то невероятное и не дал форвардам "Барыса" забить 
в ситуациях, когда голы казались неизбежными. Пара эпизодов и вовсе должна 
занять верхние строчки в хит-параде лучших вратарских подвигов на прошлой 
неделе. В итоге Сорокин справился со всеми 25 бросками и четвертый раз в 
чемпионате сыграл на "ноль".  
Хет-трик 
Росен впервые в КХЛ забросил три шайбы  
Всего один гол в десяти матчах для форварда-легионера - никуда не годится. 
Швед Роберт Росен, ставший лучшим бомбардиром "Сочи" в прошлом сезоне, 
всегда больше выделялся как плеймейкер. Однако в ситуации, когда команде как 
воздух нужны очки для борьбы за место в кубковой восьмерке Запада, надо вести 
за собой остальных личным примером и забивать.  
Приход нового главного тренера Александра Андриевского и особенно его 
помощника Максима Спиридонова, умеющего находить хороший контакт с 
иностранцами, вдохновил опытного скандинава. В пятницу южане в тяжелой 
борьбе взяли верх над рижским "Динамо" (3:2). Росен сделал первый хет-трик в 
КХЛ, причем победную шайбу забросил за 31 секунду до финальной сирены.  
Ветеран 
Дацюк забросил первую шайбу за "Автомобилист"  
Претензии к игре звездного ветерана Павла Дацюка в последний месяц были 
абсолютно справедливыми. Редкие удачные моменты в его исполнении никак не 



 

хотели превращаться в систему. "Автомобилист", охваченный кризисом, 
потерпел семь поражений подряд и рухнул на дно Восточной конференции. 
Уровень игроков в команде слишком высок, чтобы ее раньше времени списывать 
со счетов.  
В прошлую среду уральцы прервали свою черную серию в Нур-Султане, победив 
в овертайме 4:3. Дацюк по-прежнему далек от того, чтобы считаться ключевым 
игроком "Автомобилиста". Но определенный прогресс в его действиях очевиден. 
Первая шайба 41-летнего ветерана в сезоне, когда оставил ни с чем двух 
канадцев - защитника Джесси Блэкера и вратаря Эдварда Паскуале, получилась 
классной. Совсем как в свои лучшие времена. Именно такие голы придают 
команде дополнительной энергии и улучшают психологическое состояние 
игроков.  
Возвращение 
Кравцов забросил первую шайбу после приезда в "Трактор"  
В прошлый понедельник нападающий Виталий Кравцов официально стал 
игроком "Трактора". Его отпустил до конца сезона в аренду клуб НХЛ 
"Рейнджерс", с которым у форварда действует трехлетнее соглашение. Этот ход 
видится лучшим вариантом продолжения карьеры для молодого игрока, явно 
поспешившего с отъездом в Северную Америку после неоднозначного 
выступления в прошлом чемпионате и застрявшего в фарм-клубе. Возвращение 
в родную среду должно помочь Кравцову перезагрузиться и выйти на новый 
уровень. Делать это он будет с новым главным тренером Владимиром 
Юрзиновым, знающим, как грамотно использовать сильнейшие качества своих 
игроков.  
Свой первый гол за "Трактор" после приезда из-за океана 19-летний форвард 
забил во второй игре в минувшую субботу против "Автомобилиста" (3:5). Он 
искусно подставил клюшку под дальний бросок защитника Артема Бородкина. 
Эта шайба не спасла челябинцев от поражения, а главного тренера Петериса 
Скудры от отставки. Но и для самого Кравцова, и для КХЛ в целом, где 
наблюдается очевидный рост молодых звезд, факт приятный. Остается 
надеяться, что это вдохновит игрока на новые подвиги.  
Контракт 
Лучший бомбардир рижского "Динамо" Виделль перешел в "Барыс"  
В пятницу "Барыс" приятно удивил, подписав контракт с шведским нападающим 
Линусом Виделлем. В минувшем чемпионате 34-летний форвард, проведший в 
КХЛ уже восемь сезонов, установил личные рекорды по голам (24) и очкам (48), 
выступая за рижское "Динамо". Швед был выбран для участия в Матче Звезд 
КХЛ, но до Казани не доехал из-за проблем со здоровьем.  
Классные показатели индивидуальной результативности вскружили голову 
самому игроку и его агенту. Новое предложение от "Динамо" их не устроило. 
Завышенные требования, тем не менее, не нашли отклика у генеральных 
менеджеров других клубов. Виделль остался без команды к началу сезона. 
Сложившаяся ситуация сделала его сговорчивее. Менеджмент "Барыса" 
вовремя подсуетился и совершил сделку, от которой могут выиграть обе 
стороны. Швед очень эффективен у чужих ворот, чего его новой команде в 
последнее время крайне не хватает. Моментов много - выхлоп минимальный. 
Виделль, обладающий большим опытом, способен приносить пользу уже с 
первых матчей.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/04/458984.html 
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СКА в этом сезоне очень плох. Но за его игроками все равно охотятся 
клубы НХЛ (Sport24.ru, Москва, 4 ноября 2019) 
За кем в Санкт-Петербург приехал генменеджер "Аризоны"? 
Чем занимаются генеральные менеджеры во время сезона, когда команды 
сформированы, а любой трансфер - это скорее форс-мажор? У функционеров в 
России хватает забот и помимо селекции, начиная с закупки скрепок, заканчивая 
маркетингом. А вот их заокеанские коллеги успевают разъезжать по всему миру, 
когда их команды проводят очередные матчи регулярного чемпионата. Вот и 
босс "Аризоны" Джон Чайка, как ни в чем не бывало, выбрал местом для ужина 
Санкт-Петербург.  
Впрочем, что-то нам подсказывает, что красоты города на Неве и богатое меню 
его ресторанов - это не то, что привело Чайку в Петербург. Тем более, что ужинал 
он вместе с Дэном Мильштейном - крупным хоккейным агентом, который берет 
под свое крыло каждого второго российского хоккеиста, меняющего КХЛ на НХЛ. 
В такой компании у Чайки наверняка был предметный интерес к кому-то из 
игроков, принимавших участие в матче между СКА и рижским "Динамо". 
Буквально пару недель назад мы гадали, на кого же приезжал смотреть в Москву 
генменеджер "Торонто" Кайл Дубас. Один из российских журналистов выдвинул 
версию, что объектом охоты стали Михаил Григоренко и Никита Нестеров, но из-
за океана пришла другая информация. Якобы "Мэйпл Лифс", наряду с 
"Монреалем", заглядываются на другого игрока ЦСКА Константина Окулова. В 
любом случае понять спрос на подопечных Игоря Никитина можно. Мало того, 
что они все как на подбор индивидуально сильные мастера, так еще и в том году 
выиграли Кубок Гагарина, показав себя командными игроками.  
Кто же среди игроков СКА мог заинтересовать Чайку? Питерский клуб, если 
сравнивать с ЦСКА, откровенно лихорадит. Рижан они одолели, но сделали это 
с большим скрипом. Вот уже девять матчей команда Алексея Кудашова не может 
одержать победу в основное время. И ведь не скажешь, что за общекомандной 
турбулентностью все гладко у отдельных игроков. За исключением трех-четырех 
игроков эти два месяца не может занести себе в актив никто из петербуржского 
коллектива. Однако даже в нынешнем состоянии "армейцы" привлекают 
внимание клубов НХЛ. 
Можно, конечно, предположить, что генменеджер "Аризоны" работает на 
перспективу, и уже сейчас присматривается к лучшему бомбардиру СКА 
Владимиру Ткачеву, у которого еще год контракта с питерским клубом. Но не 
будем идеализировать наших заокеанских друзей. За океаном пусть и хорошо 
развит скаутинг, проблемы там тоже решают по мере их поступления. Очевидно, 
что в поле зрения Чайки те игроки, чьи контракты заканчиваются 30 апреля 2020 
года. Таких в составе СКА аж 17.  
Попробуем действовать методом исключения. Александр Дергачев, Иван 
Морозов и Кирилл Марченко задрафтованы другими клубами НХЛ, хотя 
последний на глазах Чайки стал героем вечера. Эту троицу мы исключаем. 
Заканчиваются контракты у целой группы легионеров. Но вряд ли, исходя из 
возраста, уровня игры и бэкграунда "Аризоне" могут быть интересны Йоонас 
Кемппайнен с Ярно Коскирантой. В случае с Йори Лехтеря и Давидом 
Рундбладом возвращение в НХЛ реальнее, но нас они особо не интересуют.  
За "Аризону" уже играл не только Рундблад, но и Виктор Тихонов. Однако верит 
ли кто-то в третье пришествие внука легендарного тренера в стаю "койотов"? Мы 
- нет. Как и в то, что переступив 30-летний рубеж, за океан рванут Андрей 
Зубарев с Евгением Кетовым. Не соответствуют уровню НХЛ ни Артем Земченок, 
ни Роман Рукавишников. В то, что "Аризона" может присматриваться к кому-то из 
вратарей СКА, можно допустить, но лишь с прицелом на усиление фарм-клуба.  



 

Остается трио гроков, которые следующим летом могут быть интересны не 
только "Аризоне", но и другим клубам НХЛ. Среди них есть один защитник - 
Артем Зуб. Несмотря на статус олимпийского чемпиона, его фамилия звучит 
наименее громко. Теоретически влиться в третью пару ему по силам. Защитник 
он простой и надежный, но у "Койотис" уже есть один такой - Илья Любушкин. 
При этом Любушкин физически куда лучше Зуба подготовлен для НХЛ, что не 
мешает ему проводить время в запасе.  
В присутствии Чайки по шайбе в ворота рижского "Динамо" отгрузили Антон 
Бурдасов, Андрей Кузьменко и Александр Барабанов. И двое из них выглядят 
главными кандидатами на отъезд в НХЛ. Бурдасов уже совершил попытку этой 
осенью, но из-за затянувшегося оформления визы и других бюрократических 
проволочек приехал непосредственно к началу тренировочного лагеря. Пройти 
просмотр в "Эдмонтоне" он не смог, но однолетний контракт со СКА заключил как 
раз с прицелом на то, что через год совершит еще одну попытку заиграть в 
Америке. 
Ну и, наконец, Барабанов. Для него нынешний сезон тоже складывается не 
лучшим образом. Падение результативности (46 очков в 58 играх против 9 очков 
в 22 играх) поражает. Однако воспитаннику СКА всего 25 лет - отличный возраст 
для того, чтобы прогрессировать и выходить на пик карьеры. И если его бросок 
далек от идеала, то трудоспособность и особенно катание могут помочь ему 
пойти по стопам Ильи Михеева. Его легко можно представить в третьем звене 
клуба НХЛ в роли моторного вингера. Ну а на цифры, которые русские хоккеисты 
демонстрируют на родине, смотреть скоро и вовсе перестанут. Пример Никиты 
Гусева дает понять, что статистика в КХЛ ничего не значит.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-04-kto-iz-igrokov-ska-interesen-klubu-nkhl-
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К заголовкам сообщений 
Такого прорыва не ждал никто. Самый неприметный клуб КХЛ обыграл 
ЦСКА, СКА и "Ак Барс" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 
ноября 2019) 
"СЭ" - об удивительной 9-матчевой серии побед "Нефтехимика"  
О "Нефтехимике" мы вспоминаем по большим праздникам. В прошлом сезоне 
клуб удерживал в информационном поле острый язык Андрея Назарова, но 
результаты подкачали, и берега Камы вернулись в безвестность. В 
информационном вакууме возникает отличная почва для слухов. В межсезонье 
злые языки предлагали полсостава сдать в утиль, а клуб даже отправляли в 
Высшую лигу. На предсезонке подопечные Вячеслава Буцаева были сильнее 
лишь ЦСК ВВС из ВХЛ, а еще месяц назад сыпались под напором одного 
соперника по конференции за другим. Удивительно, но за три недели "Малые 
татары" поднялись со дна "Востока" прямиком в зону плей-офф и превратились 
в самую грозную силу конференции, установив при этом клубный рекорд - девять 
матчей без поражений. 
Сначала нижнекамцы одолели крепкую "Сибирь", дважды уверенно разобрались 
со СКА и на характере справились с "Амуром". Позавчера от соседей увез 
баранку "Ак Барс", а сегодня "Нефтехимик" со второй попытки снял скальп с 
ЦСКА ! Разумеется, чемпионы сильно сбавили по сравнению со встречей в 
Москве, но и в начале сентября Сергей Калинин вырвал дополнительный балл 
лишь на последней секунде овертайма. Да, питерские армейцы пребывают в 
кризисе. Проблем у всех хватает, но победная серия "Нефтехимика" совсем не 
случайна. 
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Первым делом в новой команде ожил Константин Барулин. Порой голкипер 
выдает спасения времен серебряного "Атланта-2011" и вместе с Александром 
Шарыченковым цементируют последний рубеж. 
В Татарстане быстро распознали обманщика в Керби Райкеле, прибывшем в 
Россию с солидным багажом лишнего веса, а Андрей Нестрашил вскоре 
отправился спасать "Магнитку" за большие деньги. Ушедших заменили Йонас 
Энглунд и Якуб Берглунд, не подошедший рижскому "Динамо". В распоряжении 
Буцаева нет суперзвезд, поэтому наставник требует от каждого самоотдачи и 
полного следования его задумкам. На притирки и понимание тренерской 
концепции ушло два месяца. Даже первораундник "Каролины" на драфте-2012 
Райан Мерфи потерял свой канадский лоск и идет в борьбу наравне с 
остальными. Степан Захарчук получил капитанскую нашивку, место в 
спецбригаде и изменился до неузнаваемости. За 24 игры он заработал всего 
четыре малых штрафа. Вместо раскалывания соперников Степан натаскивает 
молодых, и под его влиянием начал раскрываться другой гигант - Зият Пайгин. 
После первого дня регулярки защитник внезапно оказался в топе бомбардиров, 
впервые со времен игры за спортшколу набрав в матче 1+2. 
Нижнекамские контратаки превратились в настоящий кошмар для оппонентов, 
но заработало все не сразу. Основными движущими силами нижнекамской атаки 
стали парни из-за океана. Мэтт Уайт с Заком Митчеллом оперативно 
адаптировались в России и стали основой первой тройки. Первый здорово 
отдает последний пас, а второй подошел на роль первого центра. Вместе с 
североамериканцами Павел Порядин проводит лучший сезон в карьере. 
Невысокий форвард здорово бросает и резво уходит от защитников. Недавно 
москвич удостоился вызова в Новогорск, правда вместо Кубка Карьяла снайпер 
сыграет за олимпийскую сборную. Все же основная масса игроков осталась в 
распоряжении Буцаева и в следующий вторник московское "Динамо" Владимира 
Крикунова ждет не самое приятное испытание.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samyy-neprimetnyy-klub-khl-
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К заголовкам сообщений 
Кожевников: прорыв "Металлурга" ожидаем, Воробьев вытащил команду 
(Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
последних удачных результатах магнитогорского "Металлурга".  
"Прорыв "Металлурга" ожидаем, клуб возвращается на победные рельсы. 
Команда-то очень хорошая по составу. Когда-то у нее должно было прорезаться. 
Илья Воробьев вытащил команду, уральцы уже находятся в зоне плей-офф. И 
это учитывая большую конкуренцию и плотность в таблице на Востоке. Наконец-
то клуб вышел из серии неудач, которая постигла уральцев на старте сезона при 
Йозефе Яндаче. Такая команда не имела права играть слабо и находиться на 
дне турнирной таблицы. Сейчас жизнь в "Металлурге" налаживается, видно, что 
проводится серьезная работа. Будем следить за выступлением коллектива 
Воробьева дальше. Все предпосылки для удачной второй части чемпионата 
имеются", - сказал Кожевников "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3891239-kozhevnikov-proryv-metallurga-
ozhidaem-vorobjov-vytaschil-komandu.html 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 4 ноября 2019 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samyy-neprimetnyy-klub-khl-neftehimik-obygral-cska-ska-ak-bars-oderzhal-9-pobed-podryad-1606882/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samyy-neprimetnyy-klub-khl-neftehimik-obygral-cska-ska-ak-bars-oderzhal-9-pobed-podryad-1606882/
https://www.championat.com/hockey/news-3891239-kozhevnikov-proryv-metallurga-ozhidaem-vorobjov-vytaschil-komandu.html
https://www.championat.com/hockey/news-3891239-kozhevnikov-proryv-metallurga-ozhidaem-vorobjov-vytaschil-komandu.html
https://www.sports.ru/hockey/1079836261.html


 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Никита Сошников - о "Салавате Юлаеве" и вызове в сборную России 
(Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2019) 
Никита Сошников рассказал, как "зажигает" в "Салавате Юлаеве" и чего ждет от 
вызова в сборную на Евротур. 
26-летний нападающий Никита Сошников после возвращения из Северной 
Америки проводит мощный сезон в "Салавате Юлаеве", являясь лучшим 
снайпером не только своей команды, но и всей КХЛ. В эксклюзивном интервью 
обозревателю "Чемпионата" Сошников рассказал об игре за уфимский клуб, 
атмосфере внутри коллектива, методах работы Николая Цулыгина а также 
поделился эмоциями от вызова в сборную России на первый этап Евротура. 
"У нас хорошо пошло в связке с Манниненом" 
 - Треть регулярного чемпионата КХЛ позади. Как оцените успехи "Салавата 
Юлаева"?  
 - Никакого негатива нет. Случались серии из двух поражений, но в целом идем 
по таблице стабильно, набираем очки. Из того, что не очень нравится - маловато 
забиваем. В этом компоненте нам нужно прибавлять.  
 - Судя по личным результатам, вы полностью адаптировались в КХЛ.  
 - У нас хорошо пошло в связке с финским форвардом Сакари Манниненом. 
Понимаю, что он делает, так как я до этого играл в Северной Америке. Там все 
решения принимаются на скорости, Сакари - хоккеист именно такого плана. 
Скажу честно: мне с ним нравится играть. Третьим в нашем звене в последней 
игре был Хохряков. Он тоже бежит, борется, старается. С ним тоже понравилось.  
 - Николай Цулыгин часто тасует тройки и ищет подходящую "химию"?  
 - Да я бы не сказал. Большую часть чемпионата я играл с Сашей Бурмистровым, 
а теперь порядка 10 матчей играю с Манниненом. 
 У нас хорошо пошло в связке с финским форвардом Сакари Манниненом. 
Понимаю, что он делает, так как я до этого играл в Северной Америке  
 - В последнем перед паузой матче вы разгромили минское "Динамо" - 9:1. Что 
это было?  
 - Не скажу, что на Минск был какой-то особенный настрой. Так получилось, что 
мы показали классный хоккей, а соперник оказался не готов к серьезному 
давлению с нашей стороны. Но, конечно, мы хотели уйти на паузу в хорошем 
настроении. Здорово, что так получилось, но лично я уже забыл этот матч. 
 - Причем, недавно вы играли с динамовцами в Минске и выиграли лишь в 
овертайме...  
 - В Минске было намного тяжелее играть. Домашние трибуны, болельщики 
всегда гонят вперед. Там даже несмотря на результат люди ходят на арену, 
любят хоккей. Это же главный вид спорта для Беларуси. 
"Когда ты играешь в четвертом звене с крупными ребятами на маленьких 
площадках, то сразу начинаются травмы. Это не мой хоккей" 
 - В матче с минским "Динамо" вы оформили дубль и с 14 голами вышли на чистое 
первое в списке снайперов.  
 - Никто не скрывает, что подобные вещи приятны. Но не нужно забывать, что 
большая часть чемпионата впереди, так что главное - приносить результат своей 
команде.  
 - Но обойти самого Кирилла Капризова, о котором не говорит только ленивый, 
почетно. Согласны?  

https://allhockey.ru/news/show/368972-Kozhevnikov_Vorob_ev_vytaschil_Magnitku_ural_cy_uzhe_nahodyatsya_v_zone_plej_off


 

 - Кирилл - хороший игрок, который зарекомендовал себя в России. Пишут, что 
на следующий год он поедет в НХЛ. Я желаю ему там только успехов. Все должно 
получиться.  
 - Сейчас уже можно с уверенностью говорить, что в Уфе вы нашли свою 
команду?  
 - Когда я летом подписывал контракт с "Салаватом Юлаевым", то знал, что все 
будет хорошо. Знал, к чему готовиться. Хорошо, что подписал контракт заранее, 
мой агент решил этот вопрос. Дальше уже был вопрос мастерства, нужно было 
доказывать. Если в тебе что-то есть, то ты должен раскрыться и заиграть. 
Главное, чтобы возможность дали. Мне ее дали, за что я благодарен руководству 
уфимского клуба, тренерскому штабу команды. 
 Когда ты играешь в четвертом звене с крупными ребятами на маленьких 
площадках, то сразу начинаются травмы. Это не мой хоккей  
 - Еще одна важная деталь: болячки наконец-то обходят вас стороной.  
 - Да, я рад этому. Просто поймите, когда ты играешь в четвертом звене с 
крупными ребятами на маленьких площадках, то сразу начинаются травмы. Это 
не мой хоккей. Я могу играть в силовой манере, но и забивать тоже умею, что 
сейчас и доказываю.  
 - Кстати, обмен сыграл в обе стороны. У вас пошло в "Салавате", а у Владимира 
Ткачева - в СКА.  
 - Лично с Володей я не знаком, но рад, что у него тоже пошло в Питере. СКА - 
хорошая организация, сейчас в команде многое держится на Ткачеве. Здорово, 
что обмен для обеих команд оказался удачным. Это всегда хорошо. 
"В "Салавате" никто никого не зажимает, не заставляет выбрасывать шайбу по 
стеклу" 
 - Какая атмосфера в уфимской раздевалке и как вам работается с Николаем 
Цулыгиным?  
 - В раздевалке рабочая атмосфера. Отличный коллектив, который постоянно 
обсуждает какие-то моменты. С тренером тоже все это обсуждается. У Николая 
Леонидовича нет такого, чтобы он заявил: "я сказал, поэтому вы будете делать 
только так". Постоянно идет какой-то рабочий диалог. 
 - Право на творчество есть?  
 - Конечно, на это есть право. Никто никого не зажимает, не заставляет 
выбрасывать шайбу по стеклу. Наоборот, стараемся играть в красивый и 
комбинационный хоккей, больше владеть шайбой. Не бегать за ней, а чтобы за 
нами бегали и отбирали ее.  
 - Как общаетесь с легионерами?  
 - Я хорошо владею английским языком, поэтому много времени провожу с 
иностранцами. Но вообще у нас коллектив не разделяется на легионеров и 
русских. Когда я играл в Мытищах, то такое было, а в Уфе все держатся вместе. 
Ребята-иностранцы давно здесь, их все знают. Когда им нужна какая-то помощь 
или подсказка, то всегда помогаю, даю совет, плюс у нас жены общаются.  
 - Бытовой вопрос в Уфе для вас уже решен?  
 - Мне нравится в Уфе, город развивается, в последний раз я здесь был пять лет 
назад. Много новых построек, скучать не приходится. Постоянно игры, но для 
жены и ребенка все необходимое есть. Снимаем квартиру.  
 - Устаете от длительных перелетов?  
 - Если честно, то здесь сложнее с логистикой. Подолгу ждешь баулы, много 
времени теряешь на пропуски, допуски и так далее. В НХЛ мы быстро приезжали 
на автобусе к аэропорту, час-полтора перелет и все. Тут же прилетаешь в 
четыре-пять утра по местному времени, глаза на лоб лезут. Помню, после 



 

первого выезда в Китай и на Дальний Восток состояние было не очень хорошим. 
Но слетали туда довольно удачно, хотелось сразу набирать очки. 
"Мы хотим приехать и выиграть Кубок Карьяла. Перед сборной России других 
задач не стоит" 
 - Своей игрой вы заслужили вызов в сборную России. Сейчас у вас особенные 
чувства?  
 - После чемпионата мира в Копенгагене я не был в национальной команде, да и 
в России не был. Приятно получить этот вызов. Состав будет 
экспериментальный, но в сборной России всегда хорошая атмосфера. Ты 
играешь за страну. Меня ночью разбудят - буду готов играть за Россию. 
 Состав будет экспериментальный, но в сборной России всегда хорошая 
атмосфера. Ты играешь за страну. Меня ночью разбудят - буду готов играть за 
Россию  
 - Значит, получили дополнительную мотивацию.  
 - Думаю, для любого игрока это мотивация. Какая бы не была усталость, ты 
всегда едешь в сборную мотивированным и с желанием показывать хороший 
хоккей. Потом эта уверенность должна переноситься в регулярный чемпионат. 
Кстати, даже на этапах Евротура хоккей быстрее, чем в КХЛ, поэтому решения 
тоже нужно принимать быстрее. 
 - Вместе с вами в сборную вызвали еще двух хоккеистов "Салавата" - защитника 
Артема Сергеева и нападающего Александра Кадейкина.  
 - Они улетели вчера, сразу после игры с минским "Динамо", а я прилетел в 
Москву сегодня. У "Салавата" часто вызывают в сборную двух-трех игроков, в 
Уфе много хороших мастеров. 
 - Какие ожидания от Кубка Карьяла?  
 - Даже не помню, играл ли я на нем раньше. Помню, с Олегом Валерьевичем 
Знарком ездили играть в Чехию. Тогда был супермолодой состав, активно 
подключали молодежь. Нужно побеждать и доказывать, что наша лига 
развивается и не стоит на месте. Мы хотим приехать и выиграть этот турнир. 
Перед сборной России других задач не стоит.  
 - Ко всему прочему нужно понимать, что состав на чемпионат мира будет 
формироваться в том числе и по результатам выступления каждого игрока на 
этапах Евротура.  
 - Да, это тоже верно. Евротур - просмотр хоккеистов, на котором ты 
показываешь, что из себя представляешь. Дальше тренерский штаб будет 
делать выводы и принимать решения.  
 - Вам кто-то звонил из сборной, вызывал лично?  
 - Нет, в клуб пришла бумага, после чего мне сказали, что на тебя пришел вызов 
в сборную. 
"Кудашов нас с Кадейкиным знаем еще ребятишками" 
 - С главным тренером сборной России Алексеем Кудашовым вы знакомы по 
работе в "Атланте". Как охарактеризуете этого тренера?  
 - Я и Саша Кедейкин очень давно с ним знакомы. Он нас знает еще 
ребятишками, знает к нам подход. Думаю, все будет нормально, мы снова 
сработаемся.  
 - Кудашов считается мастером по работе с молодежью.  
 - Алексей Николаевич - трудоголик. Постоянно изучает что-то новое, за всем 
следит, пытается идти в ногу со временем. Завтра встретимся, пообщаемся и 
приступим к работе. Самое главное, что будем представлять одну команду.  
 - Вы по-прежнему не жалеете о том, что вернулись в Россию из НХЛ?  
 - Я сразу сказал, что не жалею. Не жалел бы и даже при отсутствии результата. 
Мне там уже нечего было ловить. Прилипло клеймо травм и всего остального. 



 

Пора было возвращаться в Россию. Может, даже годом ранее. Но решил 
попробовать еще раз, были свои причины. 
 - Матчи НХЛ смотрите?  
 - Слежу за "Торонто", периодически даже пересматриваю в повторе их матчи 
целиком. За "Сент-Луисом" тоже послеживаю, смотрю хайлайты. Мне все это 
интересно. 
 - Владимир Тарасенко получил тяжелую травму, перенес операцию и выбыл на 
длительный срок. Поддержали его?  
 - Да, я пожелал ему скорейшего выздоровления. Жалко, что так получилось. 
Знаю Вову, у него хорошая семья, которая ему сильно поможет в моральном 
плане. Думаю, он быстро восстановится и все будет хорошо. Главное, чтобы не 
было рецидивов. Тарасенко - звезда НХЛ, он вернется и снова получит игровое 
время и место в составе.  

https://www.championat.com/hockey/article-3891323-nikita-soshnikov--o-salavate-
julaeve-i-vyzove-v-sbornuju-rossii.html 

Похожие сообщения (8): 
• Sports.ru, Москва, 4 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 ноября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"Трактор" уволил Скудру: у него не было контакта с игроками, а 
форварды деградировали (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 4 ноября 2019) 
В челябинском клубе большие перемены. 
"Трактор" перед ноябрьским перерывом на Евротур поменял главного тренера: 
латвийского специалиста Петериса Скудру сменил Владимир Юрзинов-
младший. Челябинцы находятся на последнем месте в Восточной конференции 
- перед началом сезона от команды точно не ожидали такого провала. Что пошло 
не так в "Тракторе" и почему решили позвать именно Юрзинова? Разбираемся в 
ситуации. 
ПОЧЕМУ НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ У СКУДРЫ?  
По информации "БИЗНЕС Online", главной проблемой Скудры в "Тракторе" стало 
отсутствие контакта с игроками. Петерис известен как авторитарный специалист, 
который может завести игроков словом. "Я - вокальный тренер. Хочу, чтобы 
ребята знали, когда сыграли хорошо, а когда - нет", - говорил Скудра в интервью 
нашему сайту в августе. Но, видимо, в челябинском клубе далеко не все игроки 
приняли методы латвийского специалиста.  
Скудра не смог найти общий язык с лидерами коллектива - например, с основным 
вратарем Василием Демченко. Перед началом сезон тренер повторял, что есть 
железный номер один Демченко и все остальные вратари, но после первой же 
ошибки Василию пришлось тяжело. Инсайдер Игорь Жуков в своем телеграм-
канале даже писал, что дело дошло до броска бутылки в Демченко. Но и этот 
метод не сработал. Кого-то можно заставить сыграть лучше, постоянно критикуя 
в жесткой форме, но в современном хоккее гораздо важнее тактический разбор.  
С вратарями в штабе Скудры работал Андрей Царев, который прошлый сезон 
провел в "Ак Барсе". Петерис работал вместе с ним в "Торпедо" и был уверен в 
классе специалиста. Но результаты показывают, что при Цареве Демченко 
регрессировал. Да и игру второго вратаря Ивана Федотова сложно назвать 
идеальной. При этом ради Царева в "Челмет" отправили Константина Штрахова, 

https://www.championat.com/hockey/article-3891323-nikita-soshnikov--o-salavate-julaeve-i-vyzove-v-sbornuju-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/article-3891323-nikita-soshnikov--o-salavate-julaeve-i-vyzove-v-sbornuju-rossii.html
https://www.sports.ru/hockey/1079838480.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/247226
https://allhockey.ru/news/show/368994-Soshnikov_v_NHL_mne_uzhe_nechego_bylo_lovit
https://www.championat.com/hockey/news-3891345-soshnikov-igrat-v-chetvjortom-zvene-na-malenkih-ploschadkah-ne-moj-hokkej.html


 

который работал тренером вратарей "Трактора" последние четыре сезона. В 
прошлом сезоне именно игра Демченко и Александра Судницина помогла 
челябинцам попасть в плей-офф, а Павел Францоуз, работая со Штраховым, 
дорос до НХЛ. 
Но дело не только в психологии и вратарях. Летом Скудра уверял, что его хоккей 
изменится: "Та тактика, которая была при мне в "Торпедо", стала менее 
эффективной. Набросы от всех позиций, силовая манера игры с шайбой - в 
нашей лиге научились противодействовать такой тактике. Поэтому игра с 
шайбой должна идти через движение". Но именно игра в нападении и стала 
самым слабым местом "Трактора". В игре челябинцев было слишком мало 
импровизации, а в большинстве команда откровенно провалилась. "Трактор" с 
10,4% реализации численного преимущества - худший клуб КХЛ в этом 
компоненте.  
Стоит отметить, что многие игроки при Скудре начали играть хуже. Особенно это 
касается нападающих - например, Алексея Кручинина, Александра Шарова и 
Федора Малыхина, на которых рассчитывали как на лидеров. Из молодых 
местных воспитанников, проявивших себя при Скудре, можно отметить 21-
летнего защитника Илью Карпухина и 19-летнего форварда Демида Мансурова. 
Их прогресс - пожалуй, главная заслуга Скудры за время работы в "Тракторе". 
У СКУДРЫ МОГУТ БЫТЬ КАКИЕ-ТО ОПРАВДАНИЯ?  
Разумеется. И руководство клуба, и тренер отмечали сложность календаря - в 
начале сентября челябинцы совершили сумасшедший выезд на Дальний Восток. 
За девять дней "Трактор" провел шесть матчей в Хабаровске, Владивостоке и 
Китае. Но там-то как раз челябинцы и выглядели неплохо. А вот по возвращении 
домой провалились.  
Подвели Скудру и травмы лидеров. Например, лучшего защитника команды Ника 
Бэйлена, вылетевшего в первом же матче сезона. Он должен был играть в 
первой паре и стать ключевым хоккеистом в большинстве, но вернется на лед 
только после перерыва. В разное время выбывали из строя нападающие 
Кристиан Томас, Антон Глинкин, Лукаш Седлак, но в этом отчасти виноват 
энергозатратный хоккей, который прививал Скудра.  
ПОЧЕМУ ЕГО УВОЛИЛИ ИМЕННО СЕЙЧАС?  
В "Тракторе" были настроены на долгое сотрудничество со Скудрой. В "Торпедо" 
он работал в течение пяти лет, и за это время команда ни разу не опустилась 
ниже своего уровня. Но и терпеть вечно в челябинском клубе не могли. Для 
команды с таким подбором игроков находиться на последнем месте в 
конференции - позор.  
Несмотря на провал в "Тракторе", на Скудре точно не стоит ставить крест. 
Специалисту не хватает гибкости, но до Челябинска его методы работали. 
Тренер рассказывал, что весь прошлый сезон смотрел хоккей со стороны и 
учился. Похоже, остаток нынешнего он проведет так же. 
ПОЧЕМУ ПРИГЛАСИЛИ ЮРЗИНОВА?  
Юрзинов-младший находился без работы больше года после увольнения из 
"Сибири": на старте прошлого сезона новосибирцы выдали рекордную 
проигрышную серию, и тренер был уволен. Но до этого он не раз удачно 
принимал команды по ходу сезона - "Северсталь", "Салават Юлаев", ту же 
"Сибирь". Методы работы Юрзинова сильно отличаются от Скудры - он намного 
более демократичен и гибок. На контрасте это может принести положительный 
эффект. 
К тому же, рынок тренеров в КХЛ беден. Кого еще могли пригласить в "Тракторе" 
из российских специалистов? Свободен Зинэтула Билялетдинов, но он не будет 



 

принимать ни одну команду по ходу сезона. Остальные свободные тренеры вряд 
ли сильнее Юрзинова.  
БУДЕТ ЛИ УСИЛЕНИЕ?  
Неделю назад в "Трактор" из "Нью-Йорк Рейнджерс" вернулся нападающий 
Виталий Кравцов, самый талантливый клубный воспитанник последних лет. Вряд 
ли он способен в одиночку затащить челябинцев в плей-офф, но атаку команды 
точно усилит. Как и Энвер Лисин с Александром Авциным, которые в трех матчах 
набрали на двоих пять очков.  
Наверняка в клубе будут еще приобретения, но в первую очередь в "Тракторе" 
ждут возвращения в строй лидеров - Бэйлена, Кристиана Томаса, Антона 
Глинкина. Не стоит забывать, что и календарь у челябинцев теперь будет проще, 
чем у соперников: "Автомобилисту" и "Магнитке", например, только предстоят 
дальневосточные выезды. Плюс у "Трактора" на три сыгранных матча дома 
меньше, чем на выезде. От зоны плей-офф челябинцев отделяют пять очков - 
пока шансы на попадание в восьмерку точно не потеряны.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247204 

К заголовкам сообщений 
Павел Торгаев: "Пауза на Евротур "Амуру" на пользу - залечим травмы и 
снова в бой" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 ноября 2019) 
Тренер нападающих "Амура" - о выступлении команды на осеннем отрезке 
сезона, для Russia-Hockey.ru  
ПОСЛЕ ДЕВЯТИ ПОРАЖЕНИЙ В ОДИН ГОЛ ПАНИКИ НЕ ВОЗНИКЛО  
- Как оцените первый 25-матчевый отрезок чемпионата, на котором "Амур" 
набрал 22 балла и находится в пяти очках - по потерянным - от зоны плей-офф?  
- Тренерский штаб не видит смысла в каких-то промежуточных оценках. Сезон 
продолжается, ситуация в нашей конференции очень плотная, от зоны плей-офф 
"Амур" отделяют две-три победы, от третьей команды Востока - десять очков. 
Понятно, что в этой гонке все будет решаться во второй половине чемпионата.  
- Как сумели выправить ситуацию после старта из девяти поражений кряду?  
- У нас - профессиональный клуб, не возникло никакой паники, все поддерживали 
друг друга. Эти поражения были с разницей в одну шайбу, команда вела 
конкурентную борьбу, не хватало мельчайших нюансов, в том числе в плане 
психологии. Но мы вышли из этой ситуации, что показало силу "Амура".  
ТРИ-ЧЕТЫРЕ ГОЛА ЗА ИГРУ - ВОТ НАШ ОРИЕНТИР  
- Команда забросила лишь 41 шайбу - последний показатель на Востоке. Можно 
сказать, что главные резервы на втором этапе чемпионата - в нападении?  
- Хоккей - командная игра, по линиям ее результат не определяется, кстати и в 
КХЛ в целом, судя по статистике, проблемы с результативностью у многих клубов 
Лиги. Да, мы забили не много, но зато по пропущенным шайбам идем восьмыми 
в Лиге, то есть у форвардов получается отрабатывать в обороне. Это позитивный 
момент.  
В то же время очевидно, что обязаны добавить прежде всего в атаке. Мы видим 
наши ориентиры: три-четыре заброшенные шайбы за игру - вот уровень "Амура", 
который позволит стабильнее набирать очки.  
- В последних 11 матчах из 12 "Амур" забил два гола или меньше. Есть вопросы 
к первому звену во главе с братьями Зогорна?  
- И Томаш, и Гинек, и многие другие наши форварды создают много моментов в 
атаке, но страдает реализация. Очень важно максимально ответственно 
относиться к каждой голевой ситуации, создаваемой всей пятеркой. Особенно 
это касается нападающих первых звеньев, которые получают регулярное 
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игровое время в большинстве. Братья забросили на двоих девять шайб, еще 
одну добавил Файзуллин, но могли в полтора-два раза больше.  
У РУДЕНКОВА НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ СИНДРОМА ВТОРОГО СЕЗОНА  
- К братьям Ушениным, формирующим второе звено, претензий меньше?  
- Во многих матчах Ушенины вместе с Горшковым вели за собой, набирали очки, 
на счету тройки - 12 шайб. Ее резерв - более стабильная игра в обороне.  
- Что скажете о третьей тройке?  
- В этом звене регулярно возникали проблемы из-за травм, они коснулись и 
Голубева, и Рассказова, и других ребят. Как только количество травм 
уменьшилось, в этой линии произошла стабилизация, подтянулись и результаты.  
Никто себя не жалел и в четвертом звене. Оно сыграло на своем уровне - речь о 
Кацубе, Железкове, Кузнецове, Величкине. Задача этих ребят - не пропустить, 
дать отдых ведущим звеньям, оказать давление на соперника.  
- Большие ожидания были от капитана золотой сборной России на Универсиаде-
2018 Руденкова, но пока на его счету только четыре шайбы.  
- У Игоря был очень качественный прошлый сезон, все ожидали дальнейшего 
подъема, но пока не получается. Впереди у Руденкова еще много матчей, 
синдрома второго сезона быть не должно, надо себя подстегнуть - в том числе в 
психологическом плане.  
В ОДНОЙ ИЗ ТРЕХ БРИГАД ЗАЩИТНИК ИДЕТ НА ПЯТАК  
- У "Амура" - не лучшее большинство в Лиге - 14,6 процента реализации, ниже 
только "Трактор", "Северсталь", "Спартак", Рига и "Салават". Как идет работа над 
этим показателем?  
- Расписание регулярного чемпионата очень плотное - даже год назад такого 
напряженного старта у нас не было, что ограничивает возможности для 
тренировочного процесса и в частности для отработки большинства. Но даже 
учитывая цейтнот, мы стараемся обращать на него максимальное внимание, у 
нас есть три бригады.  
Повторюсь, главный наш резерв - более бережное отношение к создаваемым 
голевым моментам, от бросков в борт или стекло обязаны уходить.  
- И год, и два года назад "Амур" в большинстве ставил на пятак кого-то из 
защитников - дело шло веселее...  
- Не вдаваясь в нюансы, которые не для широкой аудитории, в одной из трех 
бригад большинства наш защитник - Витасек или Васильев - идет на пятак. Этот 
момент отрабатываем, именно Васильев, кстати, и забил наш первый гол в 
большинстве в сезоне.  
- Как в целом оцените первый этап чемпионата?  
- Лига становится ровнее, каждый может отнять очки у каждого, а клубы-
середняки часто даже опаснее, чем исторические лидеры. Возможности команд 
также выровнял переход на маленькие площадки, хоккей стал проще и 
атлетичнее.  
- Перерыв в чемпионате для "Амура", который в октябре выглядел сильнее, чем 
в сентябре, наступает не вовремя?  
- Недельная пауза пойдет "Амуру" только на пользу. Отдышимся, залечим 
травмы, потренируемся - и снова в бой. Настроение рабочее, видим наши 
резервы, все главные матчи чемпионата еще впереди.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/torgaev_pauza_na_evrotur_amuru_v_plus_zalechim_trav
my_i_v_boi/ 
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Тренер ХК "Северсталь": команде не хватает эмоционального всплеска (Р-
Спорт, Москва, 4 ноября 2019) 
Главный тренер череповецкого хоккейного клуба "Северсталь" Андрей Разин 
после 8-го подряд поражения в регулярном чемпионате КХЛ заявил, что команде 
не хватает эмоционального всплеска, который придал бы ей уверенности. 
В понедельник в Череповце "Северсталь" со счетом 0:2 уступила казанскому "Ак 
Барсу". 
"Все игры, которые мы провели, - все бились, цеплялись. Сегодня, как и во 
многих других матчах, которые мы проигрывали, у нас были моменты, мы могли 
переломить игру. Но нам не хватает эмоционального всплеска, который нашей 
молодой команде придал бы уверенности. В этом плане есть над чем 
поработать. Но это именно психология. На тренировках иногда проходят 
красивые комбинации, голы, но в игре, к сожалению, все по-другому", - сказал 
Разин, которого цитирует официальный сайт "Северстали". 
"Тяжелая концовка этого этапа, очень большое количество игр. Первый период 
был вязким для обеих команд. Получилась не "звенящая" игра. Во втором нам 
удалось забить, а в третьем очень много времени провели в меньшинстве, но 
выстояли. Где-то нас выручил вратарь. Тяжелая, победная игра", - отметил 
главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов.  

https://rsport.ria.ru/20191104/1560567615.html 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: НХЛ собирается украсть новую партию ведущих игроков КХЛ 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Матч недели 
"Авангард" и "Динамо" показали игру уровня плей-офф, но если бы не один 
момент, то бело-голубые постарались бы дожать соперника. Дело в том, что 
Владимир Крикунов договорился со своими хоккеистами о дополнительном 
третьем выходном в том случае, если команда выиграет два из трех матчей 
перед паузой на Евротур. В Балашиху команда приехала, выполнив задачу, а 
если бы тренер пообещал еще день паузы (например, "Авангард" отдыхает 
четыре дня), то концовка встречи смотрелась иначе. Но и так получилось 
здорово. Тут еще совпало то, что команде Боба Хартли по-человечески надоело 
показывать тусклую игру, добывая очки так, что это никому не приносят 
удовольствие. Плюс полные трибуны, когда все билеты были проданы. Так что 
мы увидели довольно веселую игру. 
"Авангард" ничем не удивил, а вот бело-голубые становятся довольно серьезной 
силой, несмотря на то, что формально у них только одно атакующее звено. Но 
какое! Я уже не первый раз вижу, что как только на льду появляется Вадим 
Шипачев, так соперники начинают нервничать. И в Балашихе было подобное, а 
это еще Шипачев довольно много ленился, пару раз терял шайбу на ровном 
месте, а один раз просто не побежал в перспективную атаку, предпочтя остаться 
у своих ворот. И все равно каждое его владение шайбой несло серьезную угрозу, 
справиться с которой было практически невозможно. Не забывайте о том, что 
Владимир Крикунов нашел общий язык с хоккеистами и те прекрасно понимают 
тренера. В Западной конференции более мощная и сбалансированная команда 
только ЦСКА, а если бело-голубые не допустят провала в регулярном 
чемпионате, то встречаться им лишь в битве за место в финале Кубка Гагарина. 
Вот что значит не трогать тренера и ждать от него результата. 
Поражение недели 
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Минское "Динамо" приехало в Уфу и предстало весьма жалкой командой, 
которая получила девять шайб от "Салавата Юлаева". Белорусский клуб 
установил и рекорд по количеству поражений подряд, обновив "достижение" по 
самому крупному поражению. Поздно вечером генеральный директор клуба 
Дмитрий Басков обратился к болельщикам и призвал их понять, почему у клуба 
такой результат. В команде много травмированных, причем, это сильные 
иностранцы, а молодые местные хоккеисты только набираются опыта. Но 
приходится доверять белорусам, чтобы у местного хоккея было будущее, а 
сборная не страдала. К Крейгу Вудкрофту нет вопросов у руководства. И это 
хорошо, так как тренер и без этого делает слишком много, учитывая все 
специфические сложности, с которыми ему пришлось столкнуться, начиная с 
лета. 
Напомним, что минчане позже всех начали формировать команду, а когда другие 
клубы КХЛ набрали по шесть пятерок, у них в составе не было никого. Затем 
были странные сборы, где было 20 игроков с просмотровыми контрактами, битва 
за каждого иностранца, в которой Басков если и выходил победителем, то после 
трудного спора. Скорее уж странно то, что у "Динамо" к этому моменту 18 очков, 
а не 5. Но стоит напомнить, что никто не сделал хуже для клуба, чем в самой 
Белоруссии. Там ведь, начиная с весны, идет постоянная борьба за власть, за 
бюджет, там ждут выступления президента и ни о какой стабильности речи быть 
не может. "Динамо"" выступает гораздо лучше, чем позволяет обстановка, так 
что конкретное поражение в Уфе никого удивлять не должно. В стране все 
сделали для него. 
Визит  
Генеральный менеджер "Аризоны" Джон Чайка посетил Санкт-Петербург, 
побывал на играх СКА, чтобы встретиться и поговорить с Александром 
Барабановым, Андреем Кузьменко, а, по некоторым данным, и с Артемом Зубом 
о возможности переехать за океан. Причем, все три игрока, если действительно 
согласятся, получат дешевые первые контракты стоимостью меньше миллиона 
долларов (до вычета налогов), а для клубов НХЛ такие потери вообще не 
замечаются. Мы же потеряем как минимум трех игроков (а по моим данным, пять-
семь незадрафтованных, у которых заканчивается контракт, и которые 
собираются переезжать). Они могут заиграть, а могут и не заиграть и в Америке 
их легко переварят. 
Удивительно, что наши парни клюют, а примеры Вадима Шипачева, Никиты 
Гусева или, например, Ильи Любушкина (второй контракт лишь 874 тысячи 
долларов) их ничему не учат. Все видят себя Панариным, Кузнецовым или, как 
минимум, Дадоновым. При этом легко забывается про высокие (пусть и порой 
необоснованные) зарплаты дома. Никакой ответственности перед местными 
болельщиками. Но и хоккеистов понять можно. Если раньше мы гнались за НХЛ 
и проделали хоть какой-то путь, то в последнее время не просто встали на месте, 
а покатились назад. Вы думали, что так может продолжаться и дальше, а игроков 
заткнешь большими зарплатами? Как видите, просчитались. Теперь уезжают 
даже те, у кого в КХЛ не все гладко. Нет никакого интереса выступать дома.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/minskoe-dinamo-poterpelo-samoe-
krupnoe-porazhenie-v-svoey-istorii-generalnyy-menedzher-arizony-sobiraetsya-
uvezti-v-nhl-novuyu-partiyu-rossiyskih-igrokov-1606630/ 

К заголовкам сообщений 
 

Трансферы клубов 
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"Спартак" заключил контракт с защитником Виклундом (Чемпионат.com, 
Москва, 4 ноября 2019) 
Московский "Спартак" объявил о переходе защитника Тобиаса Виклунда. 
Контракт с 33-летним защитником заключен до конца сезона.  
Виклунд выступает в Континентальной хоккейной лиге с сезона-2013/14. Он 
играл за "Автомобилист", "Ладу", "Югру" и "Куньлунь Ред Стар". В минувшем 
сезоне провел 30 матчей в составе китайского клуба и набрал 6 (0+6) очков при 
показателе полезности "-7". В КХЛ защитник принял участие в 290 матчах, в 
которых набрал 95 (33+62) очков. 
В настоящий момент "Спартак" занимает пятое место в турнирной таблице 
Западной конференции КХЛ. В 26 матчах подопечные Олега Знарка набрали 30 
очков. Ближайший матч в регулярном чемпионате московский клуб проведет с 
ЦСКА. Встреча состоится 12 ноября.  

https://www.championat.com/hockey/news-3891469-spartak-zakljuchil-kontrakt-s-
zaschitnikom-viklundom.html 

Похожие сообщения (4): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 
ноября 2019) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков, 
которые, по мнению редакции, проявили себя лучше других по сумме 
статистических показателей.  
На этот раз в нашем списке два игрока Запада и форвард "Толпара".  
Лучший вратарь  
 Егор Гуськов, "Локо"  
17-летний голкипер сыграл два матча, в обоих были одержаны победы. Гуськов 
пропустил 1 шайбу и 1 раз сохранил ворота в неприкосновенности. Коэффициент 
надежности вратаря - 0.50. Процент отраженных бросков - 98 в среднем за игру. 
Всего отразил 52 из 53 бросков по своим воротам. На площадке провел 120 
минут.  
Лучший защитник  
 Игнат Холькин, МХК "Спартак"  
18-летний игрок обороны провел четыре матча, по ходу которых забросил 2 
шайбы и сделал 2 результативные передачи (4 очка). Показатель полезности 
Холькина - "+5". Защитник заработал 2 минуты штрафа. Также он заблокировал 
1 бросок, провел 3 силовых приема и нанес 9 бросков по воротам соперника.  
Лучший нападающий  
 Данил Аймурзин, "Толпар"  
17-летний нападающий на минувшей неделе провел два матча, в которых 
отметился 2 заброшенными шайбами и 4 результативными передачами (6 
очков). Показатель полезности форварда - "+7", он забросил 1 шайбу в 
меньшинстве и стал автором победного гола. Также на его счету 3 силовых 
приема и 4 броска по воротам соперника.  

https://mhl.khl.ru/news/1/927389/ 

К заголовкам сообщений 
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Красно-белая гегемония и три западных хет-трика. Неделя МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 ноября 2019) 
Завершилась девятая неделя Париматч чемпионата МХЛ. По традиции, 
представляем вашему вниманию ее итоги, цифры и наиболее яркие моменты.  
30 матчей состоялось в Париматч Чемпионате МХЛ на минувшей неделе. Всего 
в них приняло участие 736 хоккеистов ( 51 вратарь, 261 защитник и 424 
нападающих).  
Хозяева льда оказались сильнее в 11 играх в основное время и 1 раз в 
овертайме. В активе гостей - 17 побед в основное время и 1 в овертайме.  
151 шайба побывала в воротах команд за девятую неделю регулярки, 6 из 
которых были заброшены в пустую "рамку". 83 раза забивали хозяева, 68 раз - 
гости. Средняя результативность - 5,03 заброшенные шайбы за матч. Всего 
отличилось 120 игроков.  
Богдан Львутин (МХК "Спартак") стал лучшим бомбардиром минувшей недели с 
4 заброшенными шайбами и 2 результативными передачами ( 6 очков). Он же 
стал лучшим снайпером. Также 6 (2 + 4) очков набрал Данил Аймурзин 
("Толпар").  
Лучший защитник-бомбардир: Игнат Холькин ( МХК "Спартак" ) - 4 (2 + 2) очка. 
Также 4 (2 + 4) очка набрал Павел Елизаров ("Омские Ястребы").  
Лучшие ассистенты: Данил Аймурзин ("Толпар"), Андрей Легалин (МХК 
"Спартак"), Дмитрий Злодеев (МХК "Динамо-Москва"), Павел Елизаров ("Омские 
Ястребы") - по 3 результативные передачи.  
Лучший показатель полезности: Кирилл Тагиров (МХК "Спартак") - "+8".  
Самая результативная команда - МХК "Спартак", игроки которой забросили 20 
шайб в ворота соперников.  
Самая результативная тройка нападения: Львутин - Тагиров - Новрузов (МХК 
"Спартак"). На счету звена 6 заброшенных шайб.  
Хет-трики на свой счет записали: Никита Долгопятов ("Красная Армия"), Максим 
Неволин ("Алмаз") и Владислав Лещенко (МХК "Спартак"). Также было 
зафиксировано 14 дублей.  
9 вратарей на минувшей неделе сохранили свои ворота в неприкосновенности: 
Дмитрий Брагинский ("Толпар"), Матвей Ботов, Дмитрий Куликов (оба - МХК 
"Спартак"), Антон Виноградов ("Алмаз"), Егор Гуськов ("Локо"), Никита Дианов 
("Омские Ястребы"), Михаил Кузьмин ("Кузнецкие Медведи"), Илья Горбунов 
("Белые Медведи") и Раиль Насыров ("Спутник").  
Лучший коэффициент надежности вратаря - Егор Гуськов ("Локо") - 0,50. 
Голкипер ярославцев провел 2 матча ( 120 минут) и пропустил 1 шайбу.  
Наибольшее число отраженных бросков за игру - Владислав Щербаков 
("Сибирские Снайперы"). В матче против "Омских Ястребов" 29 октября голкипер 
парировал 47 бросков.  
Самые результативные минуты - 21-я и 39-я, по ходу которых было заброшено 
по 6 шайб.  
Самый популярный счет - 2:1 был зафиксирован 5 раз.  
Самая быстрая шайба: Арсений Грицюк ("Омские Ястребы"). Нападающий 
отличился на 12-й секунде матча против "Сибирских Снайперов" 29 октября.  
Самая поздняя шайба: Сергей Дубакин ("Сибирские Снайперы"). Форвард 
поставил победную точку в матче против "Чайки" на отметке 64:44.  
Команды в сумме набрали 770 ( 414 - хозяева и 356 - гости) штрафных минут, что 
в среднем составило 25,67 минут за матч.  
Больше всего штрафных минут было выписано в матче "Амурские Тигры" - 
"Локо", который состоялся 30 октября. Соперники в сумме получили 96 (57 + 39) 
штрафных минут.  



 

Самый джентльменский поединок - "Кузнецкие Медведи" - "Тюменский Легион" 
29 октября. В нем команды не получили ни одной штрафной минуты.  
"Лидер" среди штрафников - Даниил Пяткин (ХК "Капитан"). В сумме он провел 
на скамейке 29 минут.  

https://mhl.khl.ru/news/1/927374/ 

К заголовкам сообщений 
 

Сборная России по хоккею 
 

Кузьменко и Каюмов вызваны в сборную России на Кубок Карьяла (Р-
Спорт, Москва, 4 ноября 2019) 
Нападающий петербургского СКА Андрей Кузьменко и форвард ярославского 
"Локомотива" Артур Каюмов вызваны в сборную России для участия в Кубке 
Карьяла, сообщается в микроблоге Федерации хоккея России в Twitter. 
Кубок Карьяла пройдет с 7 по 10 ноября. В первом матче на турнире сборная 
России 7 ноября сыграет с командой Финляндии. 
"Изменения в составах сборных. Национальная: Андрей Кузьменко отправится 
на Кубок Карьяла, Артур Каюмов заменит Павла Порядина. Олимпийская: 
Порядин включен в состав, вратарь Андрей Тихомиров заменит получившего 
повреждение (вратаря) Алексея Мельничука", - говорится в сообщении. 
Состав сборной России на Кубок Карьяла был объявлен в конце октября.  

https://rsport.ria.ru/20191104/1560563282.html 

К заголовкам сообщений 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Еще один крутой камбэк Брагина против Канады! К победе Россию 
вытащил капитан (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 ноября 
2019) 
В первом матче Суперсерии российская молодежка победила сборную лиги 
Квебека - 4:3. 
Об умении команд, возглавляемых Валерием Брагиным, возвращаться в игру из 
самых сложных ситуаций давно ходят легенды. Это его фирменный почерк, в чем 
довелось убедиться в очередной раз. Канадский вратарь Гравель, отец которого 
когда-то успел поиграть за сборную Франции, провел в лучшем для себя случае 
средний матч и в паре эпизодов как минимум не выручил своих. Основная 
заслуга в том, что переворот в дебютной встрече Суперсерии стал возможным, 
принадлежит российской команде. В ключевые моменты дело в свои руки взяла 
тройка "легионеров", принявшая участие во всех четырех шайбах. Остальные на 
совесть отработали в обороне, когда это было нужнее всего, и ловили на себя 
броски канадцев. Неидеальная игра, потребовавшая проявить характер, при 
отличном результате выглядит для россиян как хорошая и полезная встряска с 
заделом на будущее. 
Сборная России добиралась до Сент-Джона больше суток, но утверждать, что 
это радикальным образом повлияло на ее игру в первом матче, было бы 
преувеличением. Исторически именно "квебекцы" являются для нашей команды 
самым удобным соперником. Впервые с 2013 года россияне открывают 
Суперсерию играми с канадской сборной, представляющей юниорскую лигу 
Квебека. График переездов с Востока и далее на Запад для гостей более удобен, 

https://mhl.khl.ru/news/1/927374/
https://rsport.ria.ru/20191104/1560563282.html


 

чем наоборот. Хотя в прошлый раз это не помешало россиянам оба раза 
обыграть "квебекцев".  
Стартовый период нашей команде на этот раз удался - как по счету, так и по 
броскам, и по голевым моментам. Напрашивавшееся решение объединить во 
второй тройке трех "легионеров", выступающих в лиге Квебека, стало на деле 
главным козырем россиян. Умница Хованов, которому доверили роль капитана, 
отлично справлялся с ролью центра, эффективно действуя во всех трех зонах. 
Малышу Завгороднему и громадному Соколову не всегда хватало 
взаимопонимания, что естественно, поскольку они играют за разные клубы. 
Именно их тройка, тем не менее, стала безоговорочно лучшей в составе сборной 
России.  
Голевой пас Хованова за спину в тот момент, когда он в концовке второго 
периода прокатывался за чужими воротами, тянет на небольшой шедевр. Его 
игра - редкий пример того, как за один матч реально заслужить приглашение на 
чемпионат мира. Потенциал воспитанника тольяттинской и казанской школ 
известен хоккейному миру не первый год. Травмы и болезни мешали ему 
проявить себя раньше. Здесь и сейчас Хованов выглядел как железобетонный 
кандидат на поездку в Чехию.  
На фоне остальной команды "квебекское" сочетание действовало с выдающейся 
эффективностью. Ведь нельзя сказать, что игроки других звеньев еле 
передвигали ноги, пытаясь адаптироваться к смене часовых поясов. У первой 
тройки, представляющей в полном составе систему СКА, шансов забить имелось 
предостаточно. Подколзин, Савунов и Морозов неплохо взаимодействовали, 
используя наработанные в ВХЛ связи. Вот только выхлоп у них при всем 
старании оказался нулевым.  
Были позитивные моменты и в исполнении третьего и четвертого звеньев. Жаль 
только, что в серии не примет участие форвард Исхаков, выступающий в 
американской студенческой лиге за университет Коннектикута. Он здоров, но две 
лиги - CHL и NCAA - не смогли договориться. Еще один "легионер" Александров, 
родивший в Германии и никогда ранее не игравший за сборную России на каком-
либо уровне, смотрелся очень достойно. 
Канада осталась без главного претендента на первый номер следующего 
драфта и потенциальной звезды молодежного чемпионата мира 18-летнего 
Алексис а Лафренье. Увидеть в деле таланта, играющего в "Римуски" вместе 
Завгородним и разрывающего лигу Квебека (43 очка в 18 матчах), сейчас не 
получится. У Лафренье травма. Нынешний вариант вариант сборной лиги 
Квебека в среднем помоложе россиян и визуально уступает им в габаритах. 
Однако матч хозяева начали в фамильном стиле, включив высокие скорости и 
оказывая силовое давление на российских игроков в каждой смене. Меньше 
всего повезло защитнику Никите Зоркину, попавшего под болезненный прием со 
стороны канадского нападающего Рафаэля Лавуа. Наш игрок, уже сидя на 
скамейке после окончания этой смены, чувствовал себя явно не в своей тарелке.  
Запугать сборную Россию прямолинейным натиском оказалось пустой затеей. 
Главным было не проваливаться в средней зоне и не давать сопернику 
контратаковать с численным преимуществом - с этим команда Валерия Брагина 
поначалу успешно справлялась. В позиционном нападении канадцы зацепились 
за инициативу всего пару раз. Их грамотно выжимали к бортам и не давали 
бросать из комфортного положения. Однако во втором периоде защитники 
сборной России собрали полную коллекцию ошибок, приведших к трем 
пропущенным шайбам. Хозяева стали играть еще злее по сравнению с началом 
матча, что не снимает вины с наших игроков. Первый гол стал следствием 
выигранного в чужой зоне вбрасывания! Защитник Островский чуть замешкался, 



 

не сумел добавить ногами и позволил Фортье в контратаке идеально бросить и 
попасть в дальнюю девятку  
Были у россиян отличные шансы снова выйти вперед. Александров бросил в 
штангу, а мощный отрезок в исполнении первой тройки, едва не приведший у 
голу, произвел впечатление. Тем обиднее было на фоне этого получить еще одну 
шайбу в свои ворота. Защитник Малышев рванул на правый борт, чтобы жестко 
встретить канадского форварда, чуть опоздал, тот успел избавиться от шайбы и 
хозяева образцово использовали выход "2 в 1".  
Третий пропущенный гол - ярчайший образец того, как нельзя играть в своей 
зоне. Все для сборной России сложилось катастрофически плохо. Островский 
зачем-то помчался к дальнему борту бить соперника, промахнулся и болезненно 
ударился рукой о борт. Пока он приходил в себя и медленно возвращались на 
пятачок, остальные игроки растерялись, словно увидели друг друга в первый раз, 
и позволили Лавуа пропихнуть шайбу, лежавшую где-то под вратарем Исаевым. 
Арбитры в идеальном мире могли проявить чуть большую лояльность к 
россиянам и дать свисток чуть раньше. Основная вина лежит на обороняющихся.  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/molodezhnaya-superseriya-
match-1-kanada-rossiya-3-4-1606928/ 

К заголовкам сообщений 
больше звезд и кто поедет на МЧМ? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 4 ноября 2019) 
Главный тренер команды Валерий Брагин проверит 55 кандидатов. 
Сегодня ночью молодежная сборная России проведет первый матч Суперсерии. 
В 03:00 мск команда Валерия Брагина сыграет против сборной юниорской лиги 
Квебека. Всего россиянам предстоит шесть матчей - по два со сборными лиг 
Квебека, Онтарио и Западной хоккейной лиги.  
В это же время проводит сбор еще одна российская молодежка, которая примет 
участие в "Турнир четырех наций" в Финляндии. С 8 по 10 ноября россияне 
сыграют с хозяевами турнира, шведами и чехами. 
Две молодежки появились не просто так - это отличная возможность посмотреть 
максимальное количество кандидатов. Брагин будет в Канаде, а вторую сборную 
будет тренировать его ближайший ассистент Юрий Бабенко. 
КТО ПОЕДЕТ НА СУПЕРСЕРИЮ  
Вратари: Даниил Исаев ("Локомотив"), Амир Мифтахов ("Барс", ВХЛ), Глеб Носов 
("Зауралье", ВХЛ).  
Защитники: Глеб Бабинцев ("Зауралье", ВХЛ), Даниил Валитов ("Автомобилист"), 
Михаил Гордеев ("Сочи"), Никита Зоркин ("СКА-Нева", ВХЛ), Антон Малышев 
("Буран", ВХЛ), Степан Островский ("Адмирал"), Даниил Пыленков ("Витязь"), 
Сергей Телегин ("Югра", ВХЛ), Егор Замула ("Калгари Хитмэн", Западная 
хоккейная лига), Никита Охотюк ("Оттава 67", лига Онтарио)  
Нападающие: Родион Амиров ("Салават Юлаев"), Максим Грошев 
("Нефтехимик"), Иван Морозов, Василий Подколзин, Данил Савунов (все - "СКА-
Нева", ВХЛ), Лев Комиссаров, Никита Ртищев (оба - ЦСКА), Илья Круглов, 
Владислав Михайлов (оба - "Динамо" Мск), Павел Ротенберг ("Динамо" СПб, 
ВХЛ), Егор Степанов ("Челмет", ВХЛ), Максим Соркин ("Звезда", ВХЛ), Захар 
Шабловский ("Спартак"), Александр Хованов ("Монктон", лига Квебека), Дмитрий 
Завгородний ("Римуски", лига Квебека), Егор Соколов ("Кейп-Бретон", лига 
Квебека), Никита Александров ("Шарлотттаун", лига Квебека), Егор Афанасьев 
("Виндзор", лига Онтарио).  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/molodezhnaya-superseriya-match-1-kanada-rossiya-3-4-1606928/
https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/molodezhnaya-superseriya-match-1-kanada-rossiya-3-4-1606928/


 

Хоккеисты, которые представляют канадские юниорские лиги, сыграют только 
против сборной своей лиги. Примечателен вызов нападающего "Шарлотттаун" 
Никиты Александрова, который родился и провел всю карьеру в Германии. 
КТО ПОЕДЕТ НА ТУРНИР ЧЕТЫРЁХ НАЦИЙ  
Вратари: Ярослав Аскаров ("СКА-Нева", ВХЛ), Владимир Галкин ("Горняк", ВХЛ), 
Всеволод Скотников ("Красная Армия", МХЛ).  
Защитники: Данила Галенюк (СКА), Илья Гатиятулин ("Челмет", ВХЛ), Григорий 
Грязнов ("СКА-1946", МХЛ), Даниил Журавлев ("Ак Барс"), Владислав Леонтьев 
("Горняк", ВХЛ), Даниил Мисюль ("Локомотив"), Шакир Мухамадуллин ("Салават 
Юлаев"), Александр Романов (ЦСКА).  
Нападающие: Арсений Грицюк, Егор Чинахов ("Омские Ястребы", МХЛ), 
Григорий Денисенко ("Локомотив"), Павел Дорофеев ("Металлург"), Александр 
Жабреев ("Динамо" СПб, ВХЛ), Семен Кизимов ("Лада", ВХЛ), Кирилл Марченко 
(СКА), Илья Николаев ("Локо", МХЛ), Данила Попов ("Дизель", ВХЛ), Алексей 
Пустозеров ("Толпар", МХЛ), Никита Рожков ("Металлург"), Алексей Цыплаков 
("СКА-1946", МХЛ), Дмитрий Шешин ("Стальные Лисы", МХЛ).  
КАКОЙ СОСТАВ СИЛЬНЕЕ?  
Большинство игроков, которые постоянно играют за клубы КХЛ, поедут в 
Финляндию. Здесь два лучших защитника возраста - Даниил Журавлев и 
Александр Романов. И играющий в третьем звене "Магнитки" Павел Дорофеев. 
И даже лучший бомбардир прошлого МЧМ Григорий Денисенко.  
Состав сборной на "Турнире четырех наций" выглядит звезднее, но состав на 
Суперсерию - глубже. Средний уровень игроков, отправившихся в Канаду, выше. 
Там три главных претендента на роль основного вратаря (самый главный - Амир 
Мифтахов из "Барса") и несколько форвардов, которые точно поедут на 
молодежный чемпионат мира. В том числе - Павел Ротенберг и Василий 
Подколзин. 
КОГО ВООБЩЕ НЕ ВЫЗВАЛИ?  
Главная потеря сборной - нападающий "Ак Барса" Дмитрий Воронков, который 
получил травму. Он вернется на лед только в конце ноября, но при этом не 
должен пропустить МЧМ - таких центрфорвардов оборонительного плана в 
обойме Брагина просто нет. Воронков - незаменимый игрок для третьей-
четвертой тройки, габаритный форвард, который хорош на чужом пятаке. И если 
он полезен в этой роли для топ-клуба КХЛ, то для молодежки - тем более.  
Игрок похожего плана - Демид Мансуров из "Трактора". Он сначала получил 
вызов в сборную на "Турнир четырех наций", но затем его исключили из состава. 
Официальная причина, озвученная ФХР - игроку нужно дополнительное 
восстановление после травмы. После этого он уже сыграл за челябинцев и даже 
забил "Автомобилисту". Хм. 
Тренерский штаб проигнорировал защитника "Шикутими" Артемия Князева. Он 
хорошо начал сезон в лиге Квебека, набрав 8 (2+6) очков в 9 матчах. Но, видимо, 
Брагин решил, что его время придет через год - Князеву всего 18 лет.  
КТО ТОЧНО ПОЕДЕТ НА МЧМ?  
Есть несколько железных кандидатов, которые точно поедут на МЧМ, если будут 
здоровы. Мифтахов, Журавлев, Романов, Денисенко, а также сыгранная тройка 
из СКА Кирилл Марченко - Иван Морозов - Подколзин, которая в полном составе 
играла на прошлогоднем турнире. Вряд ли тренеры отцепят и Дорофеева, 
который в этом сезоне быстро прогрессирует. Должен наконец-то поехать на 
турнир и центрфорвард Александр Хованов, которого в прошлом году отцепили 
в последний момент.  
У Брагина всегда есть как минимум две сдерживающие тройки, и главной 
жертвой такого подхода может стать Дмитрий Завгородний. Это техничный и 



 

креативный нападающий, который умеет создавать моменты, но плохо играет 
без шайбы и у своих ворот. Среди фланговых форвардов в нижних звеньях будут 
отлично смотреться габаритные Никита Ртищев, Егор Афанасьев и Максим 
Грошев. 
Суперсерия и "Турнир четырех наций" должны помочь тренерам определиться с 
составом на МЧМ. Да, еще будет декабрьский сбор перед отправлением на 
турнир, но обычно еще до него тренеры определяются с составом. И перед 
оглашением окончательной заявки остаются две-три спорные позиции. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/247218 

К заголовкам сообщений 
Канадская хоккейная лига не допустила россиянина Исхакова к участию в 
Суперсерии (ТАСС, Москва, 4 ноября 2019) 
Также сообщается, что еще четыре российских хоккеиста, выступающие в 
Северной Америке, получили разрешение на участие в матчах 
Российский хоккеист Руслан Исхаков не примет участие в матчах ежегодной 
Суперсерии между молодежной сборной России (хоккеисты не старше 20 лет) и 
сборными трех юниорских канадских лиг CIBC Canada Russia Series. Об этом 
сообщает пресс-служба Федерации хоккея России. 
Молодежная сборная России с 5 по 15 ноября проведет по две встречи со 
сборными Главной юниорской лиги Квебека (QMJHL), хоккейной лиги Онтарио 
(OHL) и Западной хоккейной лиги (WHL). 
Сообщается, что Канадская хоккейная лига (CHL) приняла отрицательное 
решение по вопросу участия 19-летнего Исхакова в матчах. Форвард выступает 
за Университет Коннектикута в Национальной ассоциации студенческого спорта 
(NCAA). 
Также сообщается, что Никита Александров ("Шарлоттаун Айлендерс", QMJHL), 
Дмитрий Завгородний ("Римуски Осеаник", QMJHL), Александр Хованов 
("Монктон Уайлдкэтс", QMJHL) и Егор Соколов ("Кейп Бретон Иглз", QMJHL) 
получили разрешение на участие в матчах.  

https://tass.ru/sport/7078096 

К заголовкам сообщений 
Три игрока из QMJHL помогут молодежной сборной России в первых 
матчах суперсерии (Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2019) 
Трое игроков, выступающих в Главной юниорской хоккейной лиге Квебека 
(QMJHL), помогут молодежной сборной России в первых матчах суперсерии. 
Подопечные Валерия Брагина встретятся со сборной QMJHL 5 и 6 ноября.  
"Никита Александров, Дмитрий Завгородний, Александр Хованов и Егор Соколов 
примут участие в первом матче CIBC Canada Russia Series против сборной 
QMJHL. CHL также проинформировала ФХР, что по вопросу участия Руслана 
Исхакова в матчах серии принято отрицательное решение", - гласит заявление 
Федерации хоккея России в "Твиттере".  

https://www.championat.com/hockey/news-3891559-tri-igroka-iz-qmjhl-pomogut-
molodjozhnoj-sbornoj-rossii-v-pervyh-matchah-superserii.html 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
5 русских хоккеистов, которым пора бежать из Америки. Среди них нет 
Гусева и Ковальчука (Sport24.ru, Москва, 4 ноября 2019) 
Кто пойдет по стопам Виталия Кравцова?  
Первым игроком, кто временно попрощался с мечтой и вернулся из НХЛ в 
Россию, в этом сезоне стал Виталий Кравцов. Челябинец не стал мириться с 
командировкой в АХЛ и воспользовался соответствующим пунктом в контракте. 
Кто пойдет по его стопам? Сейчас наступили смутные времена для Никиты 
Гусева, но его "тяжелый" контракт сводит шансы на досрочное расставание с 
"Нью-Джерси" к минимуму. Уже второй год в "Лос-Анджелесе" имеют полное 
право быть недовольными Ильей Ковальчуком, но он скорее завершит карьеру 
или сменит клуб в НХЛ, чем еще раз вернется на родину. Мы же выделили 
пятерку игроков, чей демарш по ходу этого чемпионата или следующим летом 
вполне реален. А главное, кому отъезд из Америки жизненно необходим для 
спасения карьеры.  
Николай Голдобин 
Клуб в НХЛ: "Ванкувер" 
Права в КХЛ: ЦСКА 
Когда Николай Голдобин подписывал с "Ванкувером" минимальный контракт, он 
вряд ли допускал, что даже не получит в главной команде шанса. Россиянина, 
не проявившего себя в тренинг-кэмпе, выставили на драфт отказов и отправили 
в АХЛ. Прямо сейчас россиянин - один из лучших бомбардиров "Ютики". На счету 
вингера, который хорош в качестве флангового плеймейкера, уже девять 
передач в девяти играх. Есть ли у кого-то сомнения, что эту лигу он перерос? 
Можно, конечно, до последнего ждать вызова в "Ванкувер" или надеяться на 
обмен, но дома Голдобина ждет ЦСКА. И если в этом сезоне "армейцы" в нем 
особо не нуждаются, то через год, когда половина состава рванет за океан, 
Николай станет одним из лидеров московского клуба. А став звездой в КХЛ, 
через два-три года можно будет совершить вторую попытку заиграть в Америке.  
Николай Прохоркин  
Клуб в НХЛ: "Лос-Анджелес" 
Права в КХЛ: СКА 
Судя по интервью, возвращаться в Россию при первых же трудностях Николай 
Прохоркин не намерен. Хотя условия контракта центрального нападающего с 
"Лос-Анджелесом" такую возможность предполагает. В 19 лет он уже уезжал в 
Калифорнию, но в итоге ограничился всего восемью матчами за фарм-клуб. В 26 
лет, будучи уже олимпийским чемпионом, он тоже не избежал ссылки в АХЛ 
после неубедительного тренировочного лагеря. За "Онтарио" он особо не 
блистал, но патовая ситуация в первой команде подарила Прохоркину шанс. Вот 
только два первых матча в НХЛ выдались для Николая крайне блеклыми и 
привели его в запас. Если в ближайшее время он не покажет своих лучших 
качеств, дверь в основной состав "Кингз" может закрыться до конца сезона. А 
там, глядишь, возвращение в СКА окажется единственным вариантом. Питерцам 
в их нынешнем положении Прохоркин точно не помешает.  
Михаил Воробьев  
Клуб в НХЛ: "Филадельфия" 
Права в КХЛ: "Салават Юлаев" 
Еще два года назад, когда Михаил Воробьев решил уехать в "Филадельфию", 
генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд уверял 
молодого форварда, что он совершает большую ошибку. Дебютировав в НХЛ в 



 

прошлом, уфимец вроде бы опроверг прогноз своего бывшего босса, но за 
резвым стартом последовала стагнация. Большую часть времени центральный 
нападающий проводил в АХЛ. Мало что изменилось и этой осенью. Воробьеву 
дали сыграть пять матчей за "Флайерз", но одной передачи оказалось 
недостаточно, чтобы избежать обратной ссылки. Михаила в основе заменил 
другой россиянин Герман Рубцов. Предпосылок к тому, чтобы тот или другой 
совершили прорыв, пока нет. Воробьеву, который еще на молодежном 
чемпионате мира проявил себя тонким диспетчером, в нынешнем "Салавате 
Юлаеве" найдут применение. Пока 22-летний центр не упростил свою игру до 
примитива, ему срочно нужно возвращаться в Россию.  
Владислав Каменев 
Клуб в НХЛ: "Колорадо" 
Права в КХЛ: "Металлург" Магнитогорск 
Еще один центр, который губит свою карьеру. Владислав Каменев был лидером 
"молодежки", но как и его партнер по звену в сборной России Евгений Свечников, 
никак не может зацепиться за место в сильнейшей лиге мира. Однолетний 
контракт с "Колорадо", заключенный им на минимальную сумму - это не что иное, 
как последний шанс заиграть в НХЛ. Пока он им откровенно не пользуется. За 
три матча в составе "лавин" у Каменева ноль очков и столько же опасных 
моментов. А когда вернутся все травмированные, у Владислава будет только 
одна дорога - обратно в АХЛ. Так почему бы не вернуться в Россию? "Магнитка" 
уже приняла обратно Виктора Антипина, Алексея Береглазова и Николая 
Кулемина. Еще один бывший "сталевар" созрел для того, чтобы снова надеть 
джерси уральского клуба. И играть уже не второстепенную, а ведущую роль.  
Яков Тренин  
Клуб в НХЛ: "Нэшвилл" 
Права в КХЛ: "Трактор"  
Казалось, что дебютировав в НХЛ, Яков Тренин пропишется в основе 
"Нэшвилла" всерьез и надолго. Однако матч с "Флоридой" пока остается для 
челябинца единственным в сильнейшей лиге мира. В АХЛ он идет по графику 
"очко за игру", что делает его одним из первых кандидатов на повышение. Но что 
говорить, если даже Эли Толванену в системе "Предаторз" приходится крайне 
непросто? Трениным, конечно, могут затыкать дыры в случае травм, но в 
долгосрочной перспективе "хищники", кажется, на него особо не рассчитывают. 
После увольнения Петериса Скудры с поста главного тренера "Трактора" ехать 
в Челябинск молодым игрокам стало куда безопаснее. Руководство уральского 
клуба обязано побороться за Тренина или другого своего воспитанника Виталия 
Абрамова. И если Абрамов принадлежит одной из слабейших команд НХЛ, где у 
него еще будет игровая практика, то Яков - жертва запредельной конкуренции.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-04-kto-iz-rossiyskikh-khokkeistov-vernetsya-
v-kkhl-iz-ameriki 

К заголовкам сообщений 
Гусев уезжал в НХЛ звездой, но застрял в запасе. Кажется, он хочет 
обратно в КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 ноября 2019) 
С Элиашем на трибуне  
Никита Гусев уезжал в НХЛ в статусе олимпийского чемпиона и лучшего 
бомбардира КХЛ, который в Европе уже давно уперся в потолок. Его ждали в 
Северной Америке уже давно. Все хотели, чтобы Никита поехал в изначально 
задрафтовавшую его "Тампу-Бэй" к своему другу и лучшему партнеру - Никите 
Кучерову. Ни у кого не было сомнений, что вместе они уронят лигу. Но 
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менеджменту "Лайтнинг" надоело ждать, поэтому они скинули права на Гусева в 
"Вегас". 
Никита махнул туда прямо в разгар плей-офф НХЛ после того, как его СКА 
вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина. Это была ознакомительная поездка. Он 
потренировался с основой "рыцарей", но на площадку по ходу серии против "Сан-
Хосе" так и не вышел. Зато активировал контракт новичка и понял, что в системе 
Жерара Галлана ему делать нечего. 
Летом агент пробил ему обмен в "Нью-Джерси" и отличный контракт - 4,5 
миллиона долларов в год. Для европейца, который не провел в НХЛ ни одного 
матча, - потрясающие условия. Ожидания от дебюта Гусева в сильнейшей лиге 
мира носили исключительно положительный контекст. 
"Девилз" усилились и должны были отойти от дуболомного стиля Джона Хайнса, 
а самого Никиту защищал солидный контракт. Трудно было поверить, что тренер 
уже через три матча после старта регулярки скинет Гусева в четвертое звено и 
будет заставлять его играть на непривычном правом фланге. 
Но у Хайнса своя реальность. "Нью-Джерси" наглухо завалил старт сезона, 
выиграв всего три матча из 12, а Никиту отправили в запас. Три последних матча 
россиянин провел на трибуне рядом с легендой клуба - чехом Патриком 
Элиашем. По задумке руководства "Дэвилз" своими советами он должен помочь 
Гусеву адаптироваться к НХЛ. В свое время Элиаш тоже приезжал в лигу, будучи 
не готовым к маленьким площадкам и жесткой борьбе. В клубе он официально 
не работает, но всегда готов прийти на помощь, если его попросят. 
В этом сезоне подобную процедуру проходил швед Йеспер Братт, который в НХЛ 
является второгодкой. После посиделок с Элиашем на трибуне он вернулся в 
состав и тут же отгрузил дубль в ворота "Тампы-Бэй". Но фишка в том, что 
молодой швед провел в запасе всего одну игру, а Гусев уже отсидел три и 
разговоры о возвращении пока не ведутся. 
Жалобы  
При этом если поверхностно взглянуть на статистику Никиты, то там все не так 
плохо. У него 4 (3+1) очка в девяти матчах при показателе полезности "-1", что 
для донного "Нью-Джерси" довольно неплохо. При этом среднее игровое время 
Гусева - чуть больше 12 минут. Даже в таких условиях он выходил и забивал. 
Кажется, что Хайнс - просто самодур, который издевается над игроком. Но если 
внимательно посмотреть за игрой Никиты, становится понятно, что в запас он 
отправился не просто так. В свои смены Гусев допускает очень много потерь, а 
его звенья преимущество играют в своей зоне и допускают очень много бросков 
соперника. 
Но это стандартные проблемы адаптации к новой лиге. Никита сможет 
привыкнуть к скоростям НХЛ, если захочет. Таланта у него достаточно, скиллов 
тоже. Ключевой момент - мотивация. И с этим, судя по его интервью, есть 
проблемы. Гусев начал жаловаться сразу же после перевода в четвертое звено: 
"Ну, вот, скажем, меня на матч с "Филадельфией" поставили на правый фланг. А 
я говорил, что уже 10 лет играю слева. Я готов, просто это сложно делать с листа. 
Когда я играю справа, не всегда в своей зоне занимаю правильную позицию. 
Потому что, во-первых, площадка меньше, а во-вторых - правый фланг. 
Привычки-то с левого. В остальном разницы большой нет...  
Бывает обидно - ты отдаешь, там не забивают, и тебе говорят после игры: у тебя 
один бросок. И никто не замечает, что ты три или четыре потенциально голевых 
паса отдал, потому что шайб после них не было, и ничего с этим не сделаешь". 
Со звездами в КХЛ так не поступают. Здесь можно не бежать в защиту, а 
спокойно катить на сменку. Здесь можно выезжать на своих природных талантах. 
А в НХЛ тысячи таких талантов и Гусев теперь просто один из них. 



 

Чтобы это понять, нужно ментально перестроиться, что в 27 лет сделать очень 
непросто. Поэтому мнение, что в Северную Америку нужно ехать готовым 
игроком, как минимум дискуссионное.  
В данный момент кажется, что Гусев не готов терпеть и что-то кому-то 
доказывать. Сама собой напрашивается параллель с Вадимом Шипачевым, 
который махнул в НХЛ еще позже (в 30 лет), и не захотел подстраиваться под 
требования клуба. Где-то в дождливом Санкт-Петербурге Роман Р. читает этот 
текст и довольно потирает руки. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stavkatv/2626094.html 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
"Какой он долбанутый!". Американец Стэплтон жестко раскритиковал 
российского тренера-ветерана (Sport24.ru, Москва, 4 ноября 2019) 
Бывший хоккеист "Нефтехимика" Тим Стэплтон в подкасте Spittin Chiclets 
вспомнил о том, как играл за клуб из Нижнекамска под руководством главного 
тренера Владимира Крикунова, и жестко раскритиковал 69-летнего специалиста, 
который в настоящее время возглавляет московское "Динамо". 
"В России ты говоришь себе "What a fuck" каждые два дня. Все, что не имеет 
смысл в твоей голове, там в порядке вещей. Когда я играл в "Нефтехимике", у 
нас сменилось пять тренеров за сезон. Кажется, к ноябрю. В какой-то момент мы 
не понимали, это, мать вашу, тренер или физиотерапевт.  
И мы проиграли половину матчей, 10 игр подряд. Пришли за зарплатой, а нам 
говорят - не платим вам, пока не победите. И вот мы победили, и нам привели 
Игоря (Владимира) Крикунова. Твою мать, какой он долбанутый. Советская 
закалка. На второй день он заставил нас бегать. 10 километров. Ночью. Когда на 
улице шел сильный снег. Я не шучу. Мы добегали до его машины с включенными 
фарами, смотрели на этого сраного Крикунова и бежали вторую половину 
дистанции в другую сторону. И он вообще не говорил по-английски. 
Крикунов вел тренировки с секундомером. Мы могли 20 минут бегать с одним 
упражнением, а он просто говорил нам: "Вперед, тренироваться". А потом болтал 
с другими людьми. Старая школа".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-04-kakoy-on-dolbanutyy-amerikanets-
steplton-zhestko-raskritikoval-rossiyskogo-trenera-veterana 

Похожие сообщения (13): 
• Sports.ru, Москва, 4 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 ноября 2019 
• Советский спорт, Москва, 4 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 4 ноября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"Если ты не баба, распускай язык в России". Тренер Назаров жестко 
ответил американским легионерам (Sport24.ru, Москва, 4 ноября 2019) 
Российский тренер Андрей Назаров высказал свое мнение насчет высказываний 
экс-хоккеиста "Ак Барса" и "Нефтехимика" Тима Стэплтона. 
Американец в подкасте Spittin Chiclets критически оценил свой опыт выступлений 
в КХЛ. Он также оскорбительно высказался насчет Владимира Крикунова, 
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который в настоящее время возглавляет московское "Динамо". Стэплтон назвал 
Крикунова долбанутым и пожаловался, что в России приходилось жить в военной 
казарме.  
"Владимира Васильевича Крикунова я знаю давно. Это мэтр отечественного 
тренерского цеха, один из моих хоккейных учителей. Да, сейчас мы конкурируем 
как тренеры, но я по-доброму завидую его составу в московском "Динамо". Там 
играет один из моих любимых российских нападающих Вадим Шипачев - лучший 
бомбардир и ассистент нынешнего регулярного чемпионата. 
Касаемо выступлений в этом подкасте могу сказать следующее. Если ты 
считаешь себя мужиком, а не бабой, то делай такие заявления и распускай свой 
язык в России, а не за границей. Эти люди просто хайпуют и пытаются оскорбить 
взрослых и уважаемых во всем мире людей. Мы, молодое поколение тренеров, 
этого не допустим и при следующей встрече дадим этим болтунам и их друзьям, 
которые будут играть в КХЛ, щелчок по носу".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-04-yesli-ty-ne-baba-raspuskay-yazyk-v-
rossii-trener-nazarov-zhestko-otvetil-amerikanskim-legioneram 

Похожие сообщения (8): 
• Sportbox.ru, Москва, 4 ноября 2019 

• Советский спорт, Москва, 4 ноября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 4 ноября 2019 
• Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"Это следствие политики, направленной против России". Американцы 
продолжают рассказывать ужасы о КХЛ (Sport24.ru, Москва, 4 ноября 
2019) 
Эксперты - об антироссийских выпадах бывших хоккеистов.  
За последний год североамериканский хоккейный подкаст Spittin Chiclets стал 
очень популярен в Россию. Причина банальна - его гостями нередко становятся 
бывшие игроки, в карьере которых был опыт выступления в КХЛ, они с 
удовольствием делятся с ведущими подробностями своего пребывания в нашей 
стране. За этот год можно было узнать, что девушки в России делятся на 
страшилищ и моделей, русские хоккеисты тренируются, как в эпоху холодной 
войны, а в Новокузнецке по улице ходят бабушки с коровами на привязи. Гостем 
последнего на данный момент эфира Spittin Chiclets стал бывший нападающий 
"Ак Барса", "Нефтехимика", "Металлурга" и минского "Динамо" Тим Стэплтон - он 
не обманул ожидания авторов подкаста, назвав тренера Владимира Крикунова 
"долбанутым" и рассказав, что в Нижнекамске хоккеисты живут в военной 
казарме. 
Sport24 поговорил с хоккейными экспертами об участившихся нападках на КХЛ и 
Россию со стороны ушедших на хоккейную пенсию североамериканцев. 
Борис Михайлов, двукратный олимпийский чемпион, советник президента ХК 
ЦСКА: 
"Стэплтон вспоминается мне как средненький хоккеист, который играл в нашей 
лиге в третьих звеньях. То, что он говорит - это от небольшого ума. Как игрок он 
из себя ничего не представляет, его мнение равно нулю. К сожалению, те люди, 
которые приезжают играть в КХЛ, забывают, что они здесь, чтобы работать. Им 
дают любимую работу, а они по завершению позволяют себе нелицеприятные 
высказывания не только в адрес нашего хоккея, но и в адрес наших 
руководителей. Кто такой Стэплтон по сравнению с Владимиром Васильевичем 
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Крикуновым? Это ведущий тренер российского хоккея, Стэплтон такими 
высказываниями показал свое полное бескультурье не только спортивное, но и 
человеческое. Грош ему цена как игроку и человеку.  
Прежде чем пригласить легионера в команду, нужно понять, что он из себя 
представляет. Важны не только игровые качества, но и человеческие. 
Необходимо изучить, как он себя вел и что говорил в разных странах и клубах, 
стоит ли вообще с ним связываться.  
Напрашивается вполне логичный вопрос: "Зачем вы сюда приезжаете? Чтобы 
потом гадости говорить?". Во всех хоккейных странах, включая и США с Канадой, 
есть положительные и отрицательные стороны. Как правило, положительные 
стороны игроки забывают, а говорят об отрицательных. 
Владимир Плющев, экс-тренер сборной России: 
"Североамериканцы никогда не следили за своей лексикой. Думаю, этот 
горехоккеист из этой же компании, обычно так говорят те, кто был чем-то обижен. 
Если его мастерство не удовлетворяло тренеров... А то все всегда ищут 
проблемы в тренерах, а не в себе. Я не помню, чтобы Ягр или ребята, которые 
приезжали на период локаута в Россию, говорили подобные вещи. Я не 
удивляюсь, это уже не первая песня, а люди, которые работают в селекционной 
службе должны внимательнее относится к тем, кого приглашают. Что я этому 
мальчику должен отвечать? Кто он такой? Что он сделал в Северной Америке 
или в России, чтобы свой рот открывать?". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион: 
"Здесь другая жизнь, что-то им не нравится. Обратите внимание, что так 
высказываются те, у кого не получилось в КХЛ. Американцы, которые играют у 
нас ярко, никаких гадостей не говорят. Я бы не сказал, что легионерам делают 
поблажки у нас, дело не в этом. Просто, если у тебя, как у Стэплтона ничего не 
получается в России, ты - средненький игрок, то, естественно, будешь поливать 
дерьмом. Таланта-то нет. 
Эта ситуация еще раз говорит о том, что надо брать играющих людей оттуда. Это 
все раскрывает наших менеджеров и агентов, им лишь бы привезти и денег 
заработать, а эти игроки потом поливают говном. Я же тоже могу их полить, но 
мы нормальные люди. Такие высказывания говорят о культуре. Они только в 
фильмах такие все хорошие, а в жизни люди разные. Дерьмо - оно и есть 
дерьмо!". 
Алексей Бадюков, двукратный обладатель Кубка Гагарина: 
"Вот такие интервью раздают хоккеисты, у которых в России не получилось. Те 
игроки, которые на хорошем уровне играли в КХЛ, никогда такого не скажут, 
потому что статус большого спортсмена подразумевает порядочное поведение 
во всем. Здесь больше присутствует обида, что не получилось заиграть. Почему 
идет такая тенденция? Уверен, что это все связано с последними политическими 
событиями в нашей стране. Считаю, работает группа корреспондентов, которые 
выискивают таких игроков, у которых не совсем получилось в России. Они 
выкладывают это все в сеть и тем самым будоражат общественность и 
настраивают на то, что в России все плохо. Думаю, в дальнейшем мы еще 
услышим таких людей. Все это следствия той политики, которая многие годы 
идет против нашей страны". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-04-byvshiye-amerikanskiye-khokkeisty-
rasskazyvayut-uzhasy-o-kkhl-i-rossii-v-podkastakh-chto-ob-etom-dumayut-eksperty 

Похожие сообщения (1): 
• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 4 ноября 2019 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-04-byvshiye-amerikanskiye-khokkeisty-rasskazyvayut-uzhasy-o-kkhl-i-rossii-v-podkastakh-chto-ob-etom-dumayut-eksperty
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-04-byvshiye-amerikanskiye-khokkeisty-rasskazyvayut-uzhasy-o-kkhl-i-rossii-v-podkastakh-chto-ob-etom-dumayut-eksperty
https://www.sportsdaily.ru/news/aleksej-badyukov-rasskazy-amerikanczev-o-kxl-sledstviya-toj-politiki-kotoraya-mnogie-gody-idet-protiv-nashej-strany


 

К заголовкам сообщений 
"Ощущение, что живем в 18-м веке". Федоров - против критиков 
американского гражданства Малкина (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 4 ноября 2019) 
Большое интервью легенды российского хоккея 
Российская молодежь, Капризов, Кравцов  
 - Если сравнить население России и количество российских игроков в НХЛ (а их 
чуть больше 30), то поразительно, насколько их мало выступает сейчас в 
Северной Америке. В чем проблема?  
- Проблема простая, и я с ней хорошо знаком, потому что руковожу ЦСКА - а это 
12 команд и хоккейная школа. Мы ежегодно работаем с ними, а в 17-18 лет игроки 
попадают в молодежк у. Затем в ВХЛ, а потом и в КХЛ.  
Но после того, как мальчишки заканчивают хоккейную школу, образуется яма. 
Каждый год шесть-восемь наших ведущих выпускников едут в Северную 
Америку. В этом и есть проблема. Они думают, что готовы к североамериканской 
жизни и что их агенты и родители разбираются в этом лучше нас.  
Для меня агенты - это проблема, как и родители. Мальчишки сами ничего не 
понимают - они уезжают, даже если их просто команды из юниорски х лиг Канады 
выбрали на драфте. ЦСКА сумел за семь лет раскрыть их потенциал, но ребята 
боялись, что окажутся невостребованными, потому что наша команда КХЛ была 
очень сильной, а в ВХЛ у нас клуба не было. Теперь он появил ся, но мальчишки 
все равно уезжают. Буквально только что еще девять человек уехали. И это были 
ведущие игроки своего года. Вот в чем проблема. Они не хотят подписывать 
контракт МХЛ.  
 - Вы считаете, что если воспитанники ЦСКА останутся дома и пройдут вашу 
систему подготовки молодых игроков, у них будет больше шансов попасть в НХЛ, 
чем если они сразу уедут в Северную Америку в 17-18 лет?  
- Я точно знаю, что им лучше развиваться здесь, чем в Северной Америке. 
Потому что там они за год всю базу растеряют. Надо же будет искать, с кем 
тренироваться, хороших тренеров, где есть и где спать. Они же не 
профессионалы. А родители и агенты им уже не помогут. Агенты этим 
мальчишкам только по ушам ездят, подбадривают, да и все. По статистике, 
большинство этих игроков потом заканчивают. Они пытаются вернуться, но за 
два года все теряют.  
- А что вы скажете про Илью Сорокина и Кирилла Капризова? На личном уровне 
вы понимаете их мечту играть в НХЛ, однако вам бы хотелось сохранить столь 
талантливых хоккеистов и у себя.  
- В сегда поступаю одинаково - предоставляю лучшие возможности на льду и за 
его пределами. Надеюсь, что такие хоккеисты вырастают в отличных игроков 
КХЛ, а дальше выбор за ними. Если им интересен мой совет - пожалуйста. Мы 
можем сколько угодно говорить с глазу на глаз. Однако обычно все выглядит 
иначе. У них есть агенты, свои источники информации и друзья в НХЛ, которые 
уже через многое прошли. Вы назвали только двух человек, но я еще раз 
повторяю - по 8-9 самых талантливых игроков нашей системы и вообще России 
уезжают в возрасте 17 лет.  
Мы разговариваем с родителями, хоккеистами... Они думают, им сразу по 
окончании школы пирожок дадут. Я говорю им идти в молодежку. У нас появилась 
команда ВХЛ по той же причине - мы стараемся создать хорошие условия для 
роста игроков. Но у них достаточно высокие запросы. Некоторые из них 
справедливы, а некоторые совершенно нет. Надо же понимать, на каком этапе 
развития ты находишься - обоснованы или не обоснованы твои требования? Для 
нас они не обоснованы, пока игрок не попал в команду ВХЛ. Но считаю, что в 



 

ЦСКА выстроена система, которая поможет молодым и талантливым игрокам 
выйти на высокий уровень.  
И это не только в ЦСКА так происходит. Вообще считаю, что агенты нечестно 
ведут себя с игроками, которые просят устроить их в Северной Америке.  
 - Где стоило развиваться Виталию Кравцову - в АХЛ или НХЛ?  
 - Каждый случай уникален. Я не очень хорошо знаю Виталия ни как хоккеиста, 
ни как человека. Понимаю суть вопроса. Он не захотел оставаться в системе и 
ездить по 10-12 часов на автобусе. И где были его агенты и родители, чтобы 
подсказать ему, на что он мог рассчитывать? Неужели он думал, что попадет в 
первые две тройки "Рейнджерс"? Он может стать игроком топ-6, но вы 
посмотрите на их состав - там и так 27-28 человек. И куда его ставить? Вот здесь 
агенты и должны объяснить, на что он может рассчитывать. Надо поговорить с 
парнем, как со взрослым человеком. Безусловно, у Виталия большой потенциал, 
но я не раз видел, как у молодых и одаренных игроков в итоге ничего не 
получалось.  
Думаю, тут остается лишь ждать. Возможно, в "Тракторе" у него будет больше 
игрового времени, и где-нибудь через год он будет готов к НХЛ. Но опять-таки - 
он уехал из системы "Рейнджерс". Все зависит от него. Ему теперь надо 
разработать план. Я не шучу - у него должен быть план на каждую игру. Он решил 
вернуться и играть за родную команду, у которой совсем неважно идут дела. 
Российским болельщикам это нравится, а американским, наверное, нет. Они 
считают, что в энхаэловской системе он будет развиваться быстрее с учетом 
игры на маленьких площадках и так далее. Что тоже справедливо.  
Посмотрим, что из этого выйдет. Надеюсь, он станет звездой КХЛ. При этом, 
думаю, ему стоило бы играть здесь до 24-25 лет. Нет смысла возвращаться туда 
раньше, не считая поездок в тренировочные лагери. Ему нужен человек, который 
поможет советом, и поддержка родителей - но советовать они ему ничего не 
должны. Вот тогда и посмотрим. Впрочем, я не настаиваю на этом. Просто 
выражаю свое мнение, основываясь на собственном опыте.  
 - Какой главный совет вы бы дали российским игрокам, стремящимся попасть в 
НХЛ?  
- Сч итаю, что надо играть в КХЛ и стать здесь ведущим игроком. Именно так и 
поступили Капризов с Сорокиным. Это отличный плацдарм. Да, это не НХЛ, но 
уровень хоккея здесь сопоставимый. Кравцову надо пойти тем же путем.  
 - В Северной Америке у игроков зачастую и зарплата выше, и соблазнов 
больше...  
- Им надо уйти в работу с головой. Раздевалка, игры, тренировки - это важнее 
всего того, что происходит за пределами арены. Когда уже добьешься чего-то 
там и создашь определенную ауру, вот тогда можно и остальным заняться. 
Работай по системе, думай о матчах и тренировках - и приходи на них пораньше. 
Остальное еще успеется. А если тебе неинтересно достичь чего-то в хоккее, 
зачем ты вообще этим занимаешься? Раз уж приехал в НХЛ, то... вперед, чувак!  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bolshoe-intervyu-znamenitogo-
hokkeista-sergeya-fedorova-ob-otezde-v-ssha-detroyte-kaprizove-kravcove-i-
amerikanskom-grazhdanstve-malkina-1606516/ 

Похожие сообщения (10): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 4 ноября 2019 
• Sportbox.ru, Москва, 4 ноября 2019 

Гудачек нанес первый удар перед матчем РПЛ "Спартак" - "Арсенал" 
(Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bolshoe-intervyu-znamenitogo-hokkeista-sergeya-fedorova-ob-otezde-v-ssha-detroyte-kaprizove-kravcove-i-amerikanskom-grazhdanstve-malkina-1606516/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bolshoe-intervyu-znamenitogo-hokkeista-sergeya-fedorova-ob-otezde-v-ssha-detroyte-kaprizove-kravcove-i-amerikanskom-grazhdanstve-malkina-1606516/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bolshoe-intervyu-znamenitogo-hokkeista-sergeya-fedorova-ob-otezde-v-ssha-detroyte-kaprizove-kravcove-i-amerikanskom-grazhdanstve-malkina-1606516/
https://allhockey.ru/news/show/368990-Fedorov_Kravcovu_stoilo_by_igrat_v_KHL_do_24_25_let
https://www.sports.ru/hockey/1079836256.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1105217_Sergej_Fedorov_Molodym_khokkeistam_luchshe_razvivatsa_v_Rossii_chem_v_Severnoj_Amerike


 

Голкипер "Спартака" Юлиус Гудачек нанес первый удар перед матчем 15-го тура 
Российской Премьер-Лиги с участием "Спартака" и тульского "Арсенала". 
Гудачек нанес первый удар в матче РПЛ 
На матче работает бригада арбитров во главе с Алексеем Сухим из Люберец. 
Его ассистентами выступят Андрей Веретешкин (Санкт-Петербург) и Рустам 
Мухтаров (Петрозаводск). Резервный рефери - Евгений Кукуляк (Калуга).  
После 14 туров "Спартак", набрав 18 очков, занимает седьмое место в турнирной 
таблице Российской Премьер-Лиги. "Арсенал" (16) располагается на 11-й 
строчке.  
В нынешнем сезоне 31-летний словак провел 14 матчей в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккейной лиги, одержав семь побед. Он отражает 
92,9% бросков и пропускает 2,14 шайбы в среднем за матч.  

https://www.championat.com/hockey/news-3891525-gudachek-nanjos-pervyj-udar-
pered-matchem-rpl-spartak--arsenal.html 

К заголовкам сообщений 
 

https://www.championat.com/hockey/news-3891525-gudachek-nanjos-pervyj-udar-pered-matchem-rpl-spartak--arsenal.html
https://www.championat.com/hockey/news-3891525-gudachek-nanjos-pervyj-udar-pered-matchem-rpl-spartak--arsenal.html
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